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Т о ки й с ки й  цитрусовый совхоз Батумского района. Вы видите, $ 
как довольна агроном хозяйства Лидия Нозадзе. «Молодец!» — го- ♦ 
ворит она работнице агроотделения Елене Пархоменко (слева), ко- ♦ 
торая собирает в день по 300 килограммов мандаринов.

Фото Э. Песова.

УДАРНЫЕ МЕСЯЦЫ 
БОРЬБЫ ЗА ПЛАН

С чувством законной гордо
сти за свою прекрасную Родину 
восприняли трудящиеся Совет
ского Союза величественную 
программу коммунистического 
строительства во втором году 
семилетки, утвержденную тре
тьей сессией Верховного Совета 
СССР.

Поразительны темпы наше
го развития. Они намного пре
вышают то, что намечалось се
милетним планом. Так, напри
мер, контрольными цифрами 
предусматривалось, что общий 
объем промышленной продук
ции за первые два года семи
летки должен возрасти в срав
нении с 1958 годом на 18 про
центов. В  плане на 1960 год 
этот прирост будет равен 
20 процентам. А  это означает 
что задания по промышленному 
производству будут перевыпол
нены, примерно, на 100 мил
лиардов рублей!

Наши планы, являясь ярким 
выражением огромных преиму
ществ социалистического строя 
перед капиталистическим, пре
следуют благородную цель — 
добиться, чтобы жизнь совет
ских людей день ото дня стано
вилась все краше, чтобы они 
имели самый высокий в мире 
жизненйый уровень.

Только на социально-культур
ные мероприятия по государ
ственному бюджету ассигнует
ся 247,4 млрд. рублей. В  1960 
году около 10 миллионов чело
век переселятся в новые благо
устроенные квартиры. Во вто
ром году семилетки намечено 
получить 72 миллиона тонн мо
лока — 336 килограммов на ду
шу населения против 330 кило
граммов, полученных в прошлом 
году в С Ш А . В  1960 году бу
дет завершен перевод рабочих и 
служащих всех отраслей народ
ного хозяйства на шести —  семи
часовой рабочий день.

Советские люди хорошо зна
ют, что все намеченное наши
ми планами будет выполне
но. Реальность наших планов — 
в мудрой политике партии, в са
моотверженном труде рабочих, 
колхозников, интеллигенции.

Больших успехов добилась в 
первом году семилетки про
мышленность Грузии. В  срав
нении с соответствующим пе
риодом прошлого года выпуск 
продукции за десять месяцев 
увеличился более чем на 9 про
центов. Уровень 1958 года по 
производительности труда в про
мышленности превзойден на 
5,8 процента. Это позволяет и 
в нашей республике предусмот
реть на 1960 год более бы
стрые темпы развития, чем на
мечалось семилеткой.

И  надо сказать, что среднего
довые темпы промышленного 
производства в нашей респуб
лике в 1960 году будут зна
чительно более высокими чем 
это намечалось контрольными 
цифрами семилетнего плана 
Достаточно сказать, что только 
продукция машиностроения и 
металлообработки за год воз
растет более чем на 33 процен
та, производство электроэнер
гии —  на 19 процентов и про

сится «тарый цитрусовод к своей 
работе.

Большая заслуга принадлежит 
М. Чавлешвили в спасении цитру
совых насаждений от гомоза. 
Сколько бессонных ночей провел 
он над решением проблемы борьбы 
с гомозом, что только ни испробо
вал, чтобы найти средство от этой 
губительной болезни. И вот, нако
нец, оно найдено. Навозная жи
жа! — вот чем можно уничтожить 
гомоз, пришел к заключению ци
трусовод. Четыре раза в год поли
вает он почву жижей. Этот метод 
лечения переняли почти все ци
трусоводы в колхозе имени Ки
рова села Мериа. Несколько лет

дукции химической промышлен
ности — на 16,2 процента.
За счет ввода в действие новых 
мощностей расширится энерге
тическая база республики. Ре 
конструкция 40 чайньйс фабрик 
при минимальных капитальных 
затратах позволит увеличить 
переработку зеленого чайного 
листа на этих фабриках на 
20 тыс. тонн.

В  1960 году закладывается 
прочная основа для досрочно
го выполнения великого семи
летнего плана.

Трудящиеся Грузии горячо 
одобряют и приветствуют про
грамму развития народного хо
зяйства и бюджет нашего госу
дарства на второй год семилет
ки. Сейчас в республике между 
коллективами промышленных 
предприятий, колхозов, РТ С  и 
совхозов широко развернулось 
социалистическое соревнование 
за достойную встречу декабрь
ского Пленума Ц К  К П С С  и 
X X  съезда Компартии Грузии. 
В  обязательствах, которые при
нимаются трудящимися, видно 
стремление советских людей 
досрочно выполнить задания 
нынешнего года и хорошо под
готовиться к работе в следую
щем, 1960 году.

За  оставшееся до конца года 
время надо подтянуть отстающие 
предприятия, колхозы, совхозы 
и РТС , добиться, чтобы произ
водственные планы выполнялись 
каждым заводом, фабрикой, кол
хозом, каждым цехом, каждой 
бригадой, каждой фермой, каж
дым отдельным рабочим и кол
хозником. Следует превратить 
ноябрь и декабрь в ударные 
месяцы борьбы за осуществле
ние намеченных планов и при
нятых обязательств.

Ярким свидетельством бога
тейших''резервов роста произ
водства является почин рустав- 
ских металлургов, которые, сле
дуя примеру ленинградцев, ре
шили намного ранее срока до
стигнуть производительности 
труда, запланированной на ко
нец семилетки Уже в 1964 го
ду доменщики обязались на де
сятки тысяч тонн чугуна пре
высить показатели, намечен
ные на 1965 год. Такие же обя
зательства взяли трубопрокат
чики и рабочие других цехов за
вода. Можно привести еще мно
го примеров, показывающих, ка
кие большие практические ре
зультаты дает народная ини
циатива.

В  борьбу за досрочное выпол
нение заданий семилетки трудя
щимся нашей республики при
дется вложить много энергии и 
сил. Чтобы с честью выпол
нить взятые обязательства, пред
стоит много и упорно потрудить
ся. Но силы наши многократно 
увеличатся, если каждый рабо
чий. колхозник, служащий глу
боко осознает, что в успешном 
выполнении взятых трудящими
ся Грузии обязательств — за
лог его счастья и благоденствия, 
что трудом своим он крепит 
дружбу народов Советского Со
юза и всей могучей мировой 
системы социализма, надежду 
человечества в его стремлении 
к миру и светлому будущему.

НА ВСЮ респуб
лику прослави
ли свой район 

махарадзевские ци
трусоводы. Но и здесь 
среди лучших есть лучшие.

Незабываемо красив один из 
уголков района — село Мериа, 
цитрусоводы которого славятся 
мастерством и трудолюбием. Но 
сами мерийские цитрусоводы отда
ют пальму первенства Мелендико 
Чавлешвили.

— Золотые руки у нашего Ме
лендико! Всю свою душу вклады
вает в дело, — говорят про него 
в селе. За М. Чавлешвили закре
плена плантация размером в 0,25 
гектара. Изумительное зрелище 
представляет собой этот маленький 
цитрусовый сад.

Круглый год трудится здесь Ме
лендико Чавлешвили, как зеницу 
ока бережет он насаждения, за
ботливо ухаживает за ними. Вы
сокие урожаи, которые он выра
щивает, — результат точного со
блюдения всех агротехнических 
мероприятий, а главное — той 
большой любви, с которой отно-

Золотые руки
тому назад в артели были боль
ны гомозом тысячи корней цитру- 
совых  ̂ насаждений, а сейчас — 
только отдельные деревья. В бу
дущем году гомоз полностью бу
дет ликвидирован. Мерийские кол
хозники с каждым годом сдают 
государству все больше цитрусо
вых плодов. Нынче, например, они 1 
продадут 6 миллионов штук 
мандаринов, лимонов и апельси
нов — на 2 миллиона больше, чем 
в прошлом году.

— Радостно и приятно самому 
видеть плоды своего труда! — го
ворит Мелендико Чавлешвили. —
Я безгранично счастлив, что меня, 
пожилого человека, пережившего 
много тягот и невзгод, называют 
человеком семилетки, строителем 
коммунистического общества. И 
если в этом году я соберу с за
крепленного за мной участка 
250.000 штук мандаринов, то к 
концу семилетки обязуюсь дать

Родине 500.000 штук цитрусовых 
плодов.

— Скоро мне исполнится 80 
лет, — продолжает, у л ы б а я с ь ,  
М. Чавлешвили, — но старости я 
не чувствую. Участок, закреплен
ный за мной, хотя и небольшой, 
но урожаи дает высокие, пожалуй, 
более высокие, чем получают мно
гие молодые цитрусоводы, за ко
торыми закреплено по одному 
гектару плантации. Я хочу пред
ложить такое условие: мы, стари
ки, будем выращивать большие 
урожаи цитрусовых на маленьких 
участках, а молодежь пусть учится 
у нас и откажется от практики 
выращивания маленьких урожаев 

на больших участках!
— Что ж, предло

жение деловое, — 
замечает старый ци
трусовод Севе р и а н 
Каладзе. — Если пре

творим его в жизнь, наша артель 
будет выращивать в год не шесть, 
а 10—12 миллионов штук цитру
совых плодов.

Ч. ХОМ ЕРИКИ. 
(Корр. «Зари Востока»).

ЕСТЬ ГОДОВОЙ ПЛАН!
В ответ на исторические решения 

XX I съезда КПСС нефтяники про
мысла Мирзаани обязались выполнить 
задания семилетки за пять лет.

Высокий трудовой подъем, с кото
рым работали в эти месяцы мирзаан- 
ские нефтяники, увенчался успехом.

Годовое задание промыслом было 
выполнено к 11 октября.

Сейчас, став на вахту в честь XX 
съезда Компартии Грузии, стремясь 
достойно встретить декабрьский Пле
нум ЦК КПСС, коллектив дает сотни 
тонн сверхплановой нефти.

Выполнив годовой план, нефтяники 
снизили себестоимость нефти более 
чем на 15 процентов и дали стране 
930.000 рублей экономии.

Самоотверженно трудясь над вы
полнением производственного плана, 
нефтяники внедряют в производство 
много нового, передового, что позво
лило поднять добычу.

С прошлого года, например, на 
промысле успешно начал применяться 
прогрессивный метод — гидравличе-

О Т Ъ Е З Д  А. Н. МИКОЯНА ИЗ М О С К В Ы  В М ЕХ И К О
Утром 17 ноября заместитель Пред

ателя Совета Министров СССР 
И. Микоян отбыл из Москвы в Ме- 

1К0 для открытия выставки дости- 
ений Советского Союза в области 
1уки, техники и культуры. Его со- 
ювождают заместитель министра 
1ешней торговли С. А. Борисов, за- 
зститель заведующего отделом стран 
мерики МИД СССР С. Р. Стриганов 
другие лица.
На Внуковском аэродроме, укра

шенном государственными флагами 
СССР, А. И. Микояна провожали за
местители Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлов и Д. Ф. 
Устинов, Председатель Совета Мини
стров РСФСР Д. С. Полянский, ми
нистры СССР А. А. Громыко. В. П. 
Елютин. И. Г. Кабанов и другие.

Среди провожавших на аэродроме 
находились посол Мексики Альфонсо 
де Розеннвейг Диас и посол Исландии 
Пьетур Торстейнссон. (ТАСС),

ский разрыв нефтеносного пласта. 
Применение этого метода на старых 
скважинах, где .сокращается дебит, 
увеличивает добычу в несколько раз.

Только в этом году разрыв был 
проведен на 26 скважинах, что позво
лило получить дополнительно более 
4.000 тонн нефти.

— Гидравлический разрыв пласта, 
применяемый в Мирзаани, — говорит 
заведующий промыслом старый неф
тяник В. Барбакадзе, — дал прекрас
ные результаты. И в дальнейшем мы 
будем его применять широко, что по
зволит получить дополнительно мно
гие тысячи тонн нефти.

Много сил и энергии в дело вы
полнения плана вкладывают такие пе
редовые труженики промысла, как 
оператор подземного ремонта Р. Оза- 
швили, операторы по добыче нефти 
Б. Горашвили и А. Поваренко, токарь 
И. Арзамасов, электромонтер Н. Гор- 
батенко, рабочий В. Элошвили и мно
гие другие, намного перевыполняю
щие производственные задания.

М. ГЕОРГАДЗЕ.

Новые обязательства
КУТА И С И . (Корр. «Зари Во

стока»). Трудящиеся Кутаиси 
с большим удовлетворением 
встретили постановление пле
нума Ц К  К П  Грузии о созыве 
очередного X X  съезда Компар
тии Грузии.

Выступая на митинге, посвя
щенном развертыванию социа
листического соревнования в 
честь съезда, поммастера брига
ды №  10 ткацкого цеха №  1 К у 
таисского шелкокомбината О. Ка- 
хая сказал:

—  Несколько месяцев тому 
назад я перешел в отстающую

бригаду №  10. Сейчас она вы
шла в ряды передовых и борет
ся за почетное звание бригады 
коммунистического труда. М ы 
обязуемся выполнить годовое за
дание к 20 декабря и дать сверх 
плана до 20 тысяч метров пер
восортной ткани.

В  честь 'Х Х  съезда КП  Гру
зии новые повышенные обяза
тельства взяли поммастера 
Ш . Басиладзе, б р и г а д и р ы  
В. Корчилава, Г. Арабидзе, 
Т. Вашакидзе и другие.

РАБОТАТЬ,
К А К

ГУЛЬНАРА
КАПАНАДЗЕ!
ЛАГОДЕХИ. (Корр. «Заря Во

стока»). Имя комсомолки Гуль
нары Капанадзе хорошо известно 
в цоднискарском колхозе. Она 
прославилась как мастер высоких 
надоев молока. Гульнара завоева
ла ату славу упорным трудом.

Сразу же после 
ЩрЩ., А' окончания ср е д н е й
/ * .V школы девушка изъ

явила желание рабо
тать в родном колхо
зе. И вот уже второй 
год она трудится здесь 
на молочнотоварн о й 
ферме. За это время 
Г. Капанадзе отлично 
овладела техникой до
ения коров, прогрес
сивными прие м а м и 
подготовки кормов и 
ухода за скотом.

— Наша Гульна
ра, — говорят колхоз
ники, — несмотря на 
свою молодость, за
воевала почет и ува
жение не только од
носельчан, но и всех 
жителей Лагодехско- 
го района.

Г. Капанадзе ак
тивно включилась во 
всенародное соревно
вание за подъем об
щественного живот
новодства. Она обя
залась надоить в те
кущем году от каж

дой из закрепленных за ней коров 
по 2.700 литров молока и полно
стью сохранить полученный при
плод.

Свое слово Гульнара Капанадзе! 
сдержала. К  25 октября она полу
чила от каждой коровы по 2.780 
литров молока. В честь предстоя
щего Пленума ЦК КПСС доярка 
решила до конца нынешнего года 
довести надои молока до 3.000 лит
ров на корову.

Работу на ферме Г. Капанадзе 
успешно совмещает с усиленной 
учебой. Она готовится поступить 
на заочный факультет зооветери
нарного института.

Хорошеет село Диди-Джихаиши

УГОЛЬ СВЕРХ ЗАДАНИЯ
ТКИБУЛИ, 17 ноября. (ГрузТАГ). 

Коллектив шахты имени Ленина, 
соревнуясь в честь XX съезда Ком
партии Грузии, добился нового ус
пеха. Он досрочно выполнил один
надцатимесячный план по добыче 
угля. Большинство эксплуатацион
ных участков работает методом 
гидравлической закладки, что позво

ляет шахтерам разрабатывать и 
верхние пласты. В результате до
быча угля на той же производствен
ной площади значительно возросла.

С начала года коллектив шахты 
сэкономил 1.600 тысяч рублей, ко
торые внесены в республиканский 
Фонд семилетки.

Широкая асфальтированная до
рога ведет от железнодорожной 
станции Ианети к селу Диди-Джи- 
хаиши. Неподалеку от центра села 
привлекает внимание прибитая к 
железным воротам просторного 
двора дощечка с надписью: «Дом- 
музей Нико Николадзе».

Славными показателями встреча
ет колхоз имени Ниношвили села 
Диди-Джихаиши предстоящий Пле
нум Ц К  КПСС. Задание по сбору 
чайного листа артель выполнила 
еще первого сентября. При годо
вом плане 77.000 килограммов го
сударству продано 80.630 кило
граммов чайного сырья.

Хороших успехов добился кол
хоз и в повышении продуктивно
сти животноводства. За десять ме
сяцев текущего года здесь надое
но белее 80.000 литров молока. 
Доярка О. Дарсавелидзе, за кото
рой закреплено 16 коров, надоила 
20.000 литров молока при годовом 
плане 18.000 литров.

В  невозвратное прошлое ушло 
старое село со своими лачугами. 
Новая счастливая страница откры-

РАПОРТЫ ТРУДОВЫХ ПОБЕД
Колхозы Ахметского района, соревнующиеся за досюйную встречу 

предстоящего Пленума ЦК КПСС, досрочно выполнили юдовые планы 
продажи государству продуктов животноводства и фруктов. К 13 ноя
бря план продажи мяса выполнен на 103 процента, молока — на 100 про
центов, яиц — на 100 процентов, шерсти — на 102,2 процента, крупных 
кож — на 103,7 процента, мелких кож — на 111 процентов, семечковых 
плодов — на 103 процента. Сверх плана заготовлено 27 тонн косточковых 
и 114 тонн диких плодов.

Продажа государству продуктов животноводства и фруктов про
должается. (ГрузТАГ).

И д е т  сбор  м а н д а р и н о в
ХОБИ, 17 ноября. (ГрузТАГ). Тру

дящиеся района решили встретить 
предстоящий Пленум ЦК КПСС но
выми трудовыми подарками. Они 
обязались продать государству 130 
тонн мандаринов против 100 тонн 
по плану, 31 тысячу штук лимонов и 
другие цитрусовые.

Первым к сбору мандаринов при
ступил колхоз имени Чавчавадзе се
ла Хети. Здесь с каждого дерева в 
среднем собирают по 150—200 пло
дов. Государству уже продано 7 тонн 
мандаринов.

Колхозники решили закончить сбор 
цитрусовых плодов к 25 ноября.

лась в жизни джихаишцев. Село 
Диди-Джихаиши занимает значи
тельную территорию и является 
одним из самых крупных в рес
публике. Село напоминает малень
кий город. В  нем имеются сельско
хозяйственный техникум, средняя 
школа, контора связи, больница, 
аптека, читальня. Дом культуры, 
Дом-музей Николадзе и др.

В  селе нет такой семьи, где не 
было бы хоть одного человека с 
высшим образованием. Отряд сель

ской интеллигенции насчитывает 
здесь более 150 человек. Велика 
их культурная роль в жизни села. 
Более 50 агитаторов— учителей, аг
рономов, инженерно-технических 
работников— проводят в селе массо
во-политическую работу, пропа
гандируя все новое, передовое, мо
билизуя тружеников села на до
стойную встречу Пленума Ц К  
КП СС  и X X  съезда Компартии 
Грузии.

И. НУЦУБИДЗЕ.

Автоматы на птицеферме
Чтобы обеспечить кормом одну 

100-метровую секцию птицефермы, 
ее работницы проделывали за день 
путь по птичнику длиной в не
сколько километров, затрачивая 
при этом немало физического тру
да. Так было на каждой птицефер
ме республики, а не только в семи 
птичниках инкубаторно-птицевод
ческой станции Болнисского рай
она.

Нынешним летом корморазда
точная линия станции была цели
ком автоматизирована. Теперь 50 
тысяч кур обслуживаются одним 
человеком.

Этот рациональный способ кор- 
мораздачи внедрен в Болнисском 
районе отделом электропривода и 
электрификации Грузинского науч
но - исследовательского института 
механизации и электрификации 
сельского хозяйства. Заведующий 
отделом А. Арсенишвили, научные 
сотрудники Р. Ломадзе и Д. Джа- 
нашвили сконструировали автома
тическую кормораздаточную уста
новку, с помощью которой и осу
ществляется кормление птицы. По
среди птичника по всей его длине 
прокладывается облегченная под
весная дорога, по которой переме
щаемся раздаточный бункер.

Его движение, со скоростью 0,25

метра в секунду, осуществляется 
от приводной станции, расположен
ной в начале птичника.

Там же установлен бункер-хра
нилище, в который самоходный по
грузчик, поднимающий груз общим 
весом до 3 тонн на высоту трех 
метров, загружает 4—5-дневный 
запас корма.

При подходе раздаточного бун
кера к хранилищу корм начинает 
высыпаться. Через 4—5 минут те
лежка загружена. Система готова 
к пуску. Теперь остается нажать 
кнопку с надписью «вперед» на 
пульте управления, и наполненный 
бункер-раздатчик начинает свое 
движение. Открываются лотковые 
затворы-подаватели, и корм сып
лется в кормушки-желоба, уложен
ные вдоль птичника на расстоянии 
метра друг от друга.

Для регулирования количества 
подаваемого корма выходные от
верстия затворов-подавателей име
ют заслонки, с помощью которых 
заранее указывается количество 
корма. Раздаточный бункер полно
стью опорожняется к концу пути, 
после чего с помощью конечного 
переключателя получает обратный 
ход и возвращается к хранилищу.

Весь цикл повторяется не более 
чем за 15 минут.

Эта установка обеспечивает од
новременную раздачу кормов в 
нескольких птичниках с одного 
пульта управления. В настоящее 
время она переводится на полную 
автоматическую работу без уча
стия человека, с помощью про
граммного управления. Управление 
будет производить реле времени, 
которое подает соответствующие 
команды в заранее указанные про
межутки времени.

Автоматизированная кормораз
даточная линия получила высокую 
оценку специалистов. Перед пред
стоящим Пленумом ЦК КПСС она 
будет экспонироваться на Выстав
ке достижений народного хозяй
ства СССР в Москве.

Найденные институтом рацио
нальные способы автоматизации 
кормораздачи на птицефермах, без
условно, принесут нашему сель
скому хозяйству немалую пользу.

Б. ЯШ ВИЛИ.

На с н и м к а х  — инкубаторно
птицеводческая станция Болнис
ского района: 1. Птичница Т. Чиг- 
ладзе за пуском агрегата. 2. Мо
мент заполнения бункера-раздат
чика, 3. Раздаточный бункер в 
действии.

ФоТо. Г. Вахтангадзе.

Г
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З а в о д с к о й  гудок возве
стил об окончании рабоче
го дня. Один за другим 

остановились станки. Рабочие за
вода «Электровибромашина» ухо
дили довольные результатами сво
его труда. Группами шли они в 
город, оживленно беседуя между 
собой.

На заводе стало совсем тихо.
И лишь один человек оставался 

еще здесь.
— Если хотите с ним повидать

ся, — сказал нам охранник,— про
ходите в новый корпус сборочного 
цеха, он сейчас там ,— и рукой 
показал на огромное здание, сте
ны которого еще не были полно
стью достроены.

Здесь мы и застали старшего 
мастера инструментального цеха 

Михаила Подлеснова. Он ходил по 
цеху, что-то замеряя и записывая 
к книжку.

— Что вас заставило задер
жаться одного в цехе? —  спросили 
мы его.

Он внимательно посмотрел на 
нас и просто ответил:

— Разве мало у нас дел? За
вод новый, нерешенных вопросов

]! много, а жизнь так быстро идет 
вперед, что только поспевай.

МАСТЕР -  ВОСПИТАТЕЛЬ
Сталинирский завод «Электро

вибромашина» — детище .. великой 
семилетки. Он выпускает машины,, 
которые находят применение . _ в 
горнорудной промышле н н о с 'ти . 
Уже освоены и выпускаются элек- 
тровнбромашины с двигателем 
мощностью в 0,5 и один киловатт. 
Сейчас коллектив работает над 
освоением новой машины с двига
телем мощностью в 2 киловатта. 
На очереди машины большей мощ
ности.

Как и в любом новом деле, за
вод встречается с трудностями. 
Ощущается нехватка помещении 
для сборки. А кто, как не стар
ший мастер, знает, что это может 
серьезно помешать нормальной 
работе.

— Наш новый сборочный еще 
не построен полностью, —  говорит 
Подлеснов, — но уже сейчас надо 
думать, куда и как лучше разме
стить механизмы, чтобы не задер
жать серийное производство осво
енной продукции.

С этой целью и пришел старший 
мастер в строящийся цех, чтобы 
потом свои мысли и предложения 
изложить перед дирекцией завода.

Р У С Т А В И . (Корр. «Зарн Во- обязательств, характерных для
стока»). Коллектив Закавказ- всех передовиков производства,
ского металлургического завода коллектив решил работать без
имени И. В .  Сталина, добив- технического контроля. Такое
шись значительных успехов в решение возникло после того,
предоктябрьском соревновании, как с трибуны X X I съезда
ежедневно пара-

Н о в ы ещивает т е м п ы .
Сейчас металлур
ги активно бо
рются за достой
ную встречу X X  
съезда Компартии Грузии.

В  социалистическом соревно
вании впереди идут бригады 
коммунистического труда и кол
лективы, которые борются за 
это почетное звание.

С марта нынешнего года кол
лектив двора изложниц марте
новского цеха решил трудиться 
по-коммунистически. Помимо

к о л л е к т и в ы

Выдающихся успехов достиг
ла бригада сталевара Г. Сигуа. 
Выполняя свои обязательства, 
бригадир обучил искусству 
плавки стали двух подручных 
А. Валиева и А. Шеврнгина. 
Бригада выплавила сверх плана 
более 3.000 тонн высококачест
венной стали. К  25 ноября она 
намерена завершить выполне
ние годового плана выплавки 
металла.

В  листопрокатном цехе боль
шого трудового успеха достигла 
смена Н. Кураташвнли. Она из 
месяца в месяц перевыполняет 
свои задания, показывая образ
цы высокопроизводительного 
труда.

По решению завкома Рустав- 
ского металлурги
ческого завода 
коллективу двора
изложниц, руко-коммунистического груда водимому С. Си-

КП СС  мартеновцы услышали:
«Пора отказаться от ОТК».

Прошло несколько месяцев 
Коллектив двора изложниц 
сдержал свое слово. Он работа
ет без О ТК и добился прекрас
ных результатов. Двор излож
ниц внес в Республиканский 
фонд семилетки сотни тысяч 
рублей.

харулидзе, и 
смене листопрокатного цеха, ру
ководимой Н. Кураташвнли, при
своено звание коллективов ком
мунистического труда, а бригаде 
сталевара Г. Сигуа — звание 
бригады коммунистич е с к о г о 
труда.

Н а  с н и м к е :  Георгий Сигуа.
Фото Г .  Вахтангадзе.

Первая всесоюзная конференция 
по вопросам органического

катали за
В  связи с задачей ускоренного 

развития химической промышлен
ности особое значение приобрета
ют вопросы катализа — ускорения 
химических реакций. Теоретиче
ским и практическим проблемам 
органического катализа посвящена 
открывшаяся 16 ноября в Москве]! 
научная конференция, организован
ная Институтом органической хи
мии А Н  СССР. Физико-химиче
ским институтом имени Карпова и 
химическим факультетом М ГУ 
имени Ломоносова по поручению 
президиума АН  С ССР и Государ
ственного комитета Совета Мини
стров С ССР по химии. (ТАСС).

Свою трудовую деятельность 
Михаил Подлеснов начал с шест
надцатилетнего возраста. Работал 
слесарем в мастерских ремеслен
ного училища. Освоил несколько 
профессий, и вот уже ряд лет ра
ботает на бывшем Сталннирском 
механическом заводе, а ныне за
воде «Электровибромашина».

В  прошлом году, когда был ос
нован новый завод, он вместе с 
другими опытными рабочимй со
ставил основной костяк рабочих 
нового предприятия. Для изу
чения технологии выпуска новой 
продукции дирекция 
завода послала его в 
производст в е н н у ю  
командировку на пере
довые промышленные 
предприятия Москвы и 
Ленинграда. М о ж н о  
смело сказать, что в 
создание первой элек 
тровнбромашины боль 
шой труд был вложен и 
старшим мастером Под- 
лесновым.

Его знают на заводе 
как активного рацио
нализатора. Неда в н о 
был такой случай. За 
вод начал выпускать 
трубоконтейнеры. При 
этом из-за отсутствия 
специального прис п о- 
собления много време
ни уходило на сварку 
флянцев. Старший ма
стер сконструиро ва л  
стенд для сварки флян
цев труб, и дело пошло 
лучше.

Подлеснов хороший 
организатор и обще

ственник. Он является членом 
Юго-Осетинского обкома партии.

Чуткий и отзывчивый товарищ, 
он старается свои знания и опыт 
передавать другим. Под его руко
водством опытными рабочими на 
заводе стали И. Казимиров, П. Ко- 
чиев. Д. Тедеев, Г. Багаев и дру
гие.

С гордостью говорит он о своем 
ученике, ныне старшем мастере 
инструментального цеха Автанди
ле Транкашвили.

Коллектив участка, которым ру
ководит Подлеснов, из месяца в ме
сяц перевыполняет производствен
ные задания. Портреты передовых

рабочих участка украшают завод, 
скую Доску почета.

Сейчас коллектив предприятия 
работает над освоением новой элек
тровибромашины большой мощно- 
сти. К  концу года они обрадую* 
Родину трудовым подарком.

— Это будет наш скромный 
ответ на заботу партии и прави
тельства о советских людях, от
крывших широкие двери в буду
щее,— говорит Михаил Подлеснов.

К. ДЖИОЕВ.
(Корр. «Зари Востока»).

• • •
Н а с н и м к е :  старш ий мастер

М. Подлеснов (слева) проверяет ка
чество деталей, изготовленных фре. 
зеровщиком Н. Платоновым.

Фото В. Убоженко.
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ВС ЕС О Ю ЗН О Е С О В ЕЩ А Н И Е  
ПО ВЫ Ч И С Л И Т ЕЛ ЬН О Й  

М А Т ЕМ А Т И К Е  И Т Е Х Н И К Е
Обмен опытом работы по вычис

лительной математике и вычисли
тельной технике, координация на
учных исследований в этой об
ласти — таковы главные задачи 
совещания, открывшегося 16 но
ября в Московском государствен
ном университете на Ленинских го
рах. ‘(ТАСС).

На районных 
партийных . 

конференциях и
и т о г и

ПЕРСПЕКТИВЫ
Готовясь к предстоящему Плену

му ЦК КПСС, труженики села под
водят итоги своей работы, проверя
ют выполнении взятых обязательств. 
Сегодня речь идет не только о т̂ом, 
какой колхоз выполнил, а какой не 
выполнил свои обязательства, как 
выглядит он в цифрах. Идет большой 
разговор о перспективах роста обще
ственного производства, о неисполь
зованных резервах, имеющихся не
достатках.

Так понимают свои задачи и ком
мунисты Самгорского района гор. 
Тбилиси. Об этом говорили делегаты 
состоявшейся на днях I I  районной 
партийной конференции.

Самгорский район, образованный 
из бывших Гардабанского и Г&рс- 
убанского районов, окаймляет Тбили
си, создавая вокруг города своеобраз
ное зеленое кольцо —  базу для снаб
жения в течение круглого года трудя
щихся столицы республики и про
мышленного Рустави молоком, мясом, 
овощами. Понятно поэтому, что ос
новное место в экономике района за
нимает производство сельскохозяйст
венной продукции.

—  За истекший год. —  сказал 
докладчик —  первый секретарь рай
кома партии И. Бердяени, —  трудя
щиеся Самгорского района достигли 
определенных успехов в развитии 
сельского хозяйства, а также отдель
ных отраслей промышленности. В 
колхозах и совхозах района получи
ли овощей фруктов, корнеплодов зна
чительно больше, чем за тот же пе
риод прошлого года. Увеличилась на 
12,6 процента продуктивность чо- 
лпчногп скота. К 42-й годовщине Ве
ликого Октября самгорпы завершили 
с превышением планы роста поголо
вья крупного и мелкого рогатого ско
та. свиней.

Все это, конечно, хорошо. Но вни
мание делегаюв конференции было 
заострено главным образом на недо
статках, устранение которых сделает 
возможным новый рост экономики 
района уже в 1960 году. В  частно
сти, говорилось о том. что отдельные 
хозяйства не выполнили планов про
изводства овощей и продажи их го
сударству. В  колхозе имени Руставе
ли села Ахали Самгори на плошали 
в 50 гектаров было собрано 3,3 
центнера овощей с гектара вместо 
предусмотренных планом 109 цент
неров, а план продажи овошей госу-

дарству выполнен на... 8 процентов. 
Низки показатели по производству 
овощей в караджаларском и март- 
копском колхозах. В  глданской, ке- 
салойской и ряде других сельхозар
телей не справились с планом сева 
ранних овошей. не уделяется долж
ного внимания развитию птицевод
ства, виноградарства и садоводства, 
созданию кормовой базы для живот
новодства. А в колхозах сел Гамар- 
джвеба. Лиси, Гардабани и других 
имеет место падеж скота.

Указанные недостатки происходят 
вследствие того, что в колхозах и 
совхозах плохо организован труд, 
слабо внедряются в сельскохозяй
ственное производство механизация, 
различные агротехнические меро
приятия.

Докладчик и выступавшие в пре
ниях объясняли отставание многих 
хозяйств также и тем, что районные 
организации —  райком партии, ис
полком райсовета, а также партий
ные организации, анализируя дея
тельность колхозов и совхозов, до
вольствуются, как правило, показа
телями плана. В  погоне за общими 
цифрами они упускают или рассма
тривают поверхностно такие важные 
вопросы, как изучение структуры 
площадей, специализация хозяйств, 
обеспечение их энергетическими и 
трудовыми ресурсами, определение 
экономической эффективности от
дельных культур и др. Между гем 
без глубокого анализа этих показате 
лей нельзя полностью выявить имею
щиеся резервы, отстающие отрасли 
хозяйства, вести перспективное пла 
нирование.

К 1965 году колхозы и совхозы 
района должны производить еже
дневно для населения Тбилиси и Рус
тави 35 тонн мяса, 60 тонн моло
ка. 2 тонны птичьего мяса. 48 тысяч 
штук яиц, давать городам в боль
шом количестве овощи, фрукты и дру
гие сельскохозяйственные продукты. 
Для этого к концу семилетки в хо
зяйствах надо иметь на каждые 100 
гектаров угодий не меньше 20 голов 
коров. Уже в 1960 году, говорили 
коммуниеты, молочный скот должен 
быть увеличен на 1.500 голов. Это 
обеспечит рост надоев молока при 
обеспечении, конечно, соответствую
щей кормовой базы, ухода за скотом.)

Резервы есть у самгорпев. Взять, 
к примеру, Самгорский молочный | 
совхоз. Директор совхоза делегат \ 
А. Гасанов рассказал участникам

конференции о том, как возросло в 
нынешнем году производство молока 
в хозяйстве. Государству сдано 9.282 
центнера молока, 1.165 центнеров 
мяса, 150.000 штук яиц и другие 
продукты животноводства. Рост до
стигнут благодаря внедрению пере
довых методов содержания скота и 
выращивания высококачественного 
молодняка. Это —  беспривязное со
держание скота и выращивание те
лят под коровами-кормилнцами. ис
пользование глубокой несменяемой 
подстилки при уходе за птицей. В 
результате —  высвобождены скотни
ки, сокращены расходы труда на 
производство единицы продукции, 
снижена ее себестоимость. Рабочие 
совхоза, выполнив свои обязатель
ства, решили в честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС до конца года 
дать тбилисцам и руставпам допол
нительно 1.500 центнеров молока. 
350 центнеров мяса, 15.000 штук 
яиц.

0 дальнейшем увеличении обще
ственного производства говорили в 
своих выступлениях председатель 
колхоза имени Ленина села Мартко- 
пи А. Мигриаули. председатель кол
хоза имени «Правды» села Кесало 
М. Хиалов, секретарь партбюро 
Крцанисского овощного совхоза 
А. Чхетиани.

Делегаты критиковали Тбилплодо- 
овощторг. который плохо организует 
прием и закупку овощей у колхозов 
и совхозов. В  нынешнем году в 
районе сгнили на корню тысячи ки
лограммов капусты, лука, моркови. 
Особенно больно бьет это по хозяй
ству специализированных овощевод

ческих коллективов и, о 
чем говорить, совершен-, 
но не стимулирует ово
щеводов.

В прениях выступили 
также прокурор, района 
III. Манджавидзе, дирек
тор .Тнлойского виногра

дарского совхоза Д. Шарашидзе, ди
ректор тбилисского завода «Электро
сварка» О.Мосиашвили и другие.Они 
остановились на вопросах, связанных 
с дальнейшим улучшением массово- 
политической работы среди тружени
ков района, усилением роли трудя
щихся в борьбе за охрану обществен
ного порядка, социалистической за
конности.

В  работе конференции принял уча
стие первый секретарь Тбилисского 
горкома партии тов. Г. А. Гегешидзе.

Работа райкома партии за отчет
ный период была признана удовлет
ворительной. Конференция наметила 
конкретные мероприятия по устране
нию вскрытых недостатков, усилению 
партийно-политической и организа
ционной работы, направленной на 
выполнение задач, стоящих перед 
тружениками района.

Конференция избрала новый состав 
райкома партии и ревизионной ко
миссии. а также делегатов на XXIX 
Тбилисскую городскую партийную 
конференцию.

Состоялся первый пленум Самгор
ского райкома партии. Первым секре
тарем райкома избран гов. Бердзени 
И. В., вторым —  тов Кулиев К. Д., 
секретарем избрана тов. Илашвили 
М. 3.

А. ЛЕВАН И Ш ВИ ЛИ .

Н А В С Т Р Е Ч У  
П Л ЕН У М У  
Ц К  КПСС Когда 

РАБОТАЮТ
животноводы
ТВОРЧЕСКИ

Дманнсский район занимает воз
вышенные нагорья, лощины и пла
то центральной части Триалетско- 
го массива. Обилие горных паст
бищ и субальпийских лугов, опреде
лив направление экономики, выдви
нуло здешние колхозы в ряд пере
довых животноводческих хозяйств 
Грузии. Именно здесь находится 
Башкичетский племенной совхоз, 
единственный в республике рассад
ник высокопродуктивного скота 
создаваемой трпалетской породы, 
коровы которой дают рекордные 
надои в семь и более тысяч кило
граммов молока высокой жирно
сти.

Прибыв в Дманиси, мы застали 
секретаря райкома партии Махму
да Кулиева в хорошем настроении. 
Он как раз составлял рапорт о пе
ревыполнении годового плана про
дажи государству животноводче
ской продукции. Цифры, которые 
он называл, звучали весьма внуши
тельно: молока район продал 4.800 
тонн, мяса — 1.020 тонн, яиц — 
больше полмиллиона штук, шер
сти — свыше 830 центнеров.

Что же помогло животноводам 
добиться такого успеха и чем они 
заняты накануне предстоящего
Пленума Ц К  КПСС?

— Дманисцы, — рассказывает тов. 
Кулиев, —  как й все советские лю
ди. в эти дни трудятся с большим 
подъемом. Пленум Ц К  КПСС обсу
дит насущные вопросы колхозной 
деревни, наметит меры по дальней
шему развитию сельского хозяйства 
страны. И труженики села стре
мятся ознаменовать это важное со
бытие новыми достижениями, воз
растающим вкладом в семилетку.

По сравнению с 1958 годом дма
нисцы за семилетие должны уве
личить производство молока в 3,1 
раза, мяса — в 2,8, шерсти — в пол
тора раза, довести выход на сто 
гектаров земельных угодий мяса 
до 100 центнеров, молока — до 
370 центнеров.

Для того чтобы достигнуть этих 
высоких показателей, поднять про
изводительность труда и снизить 
себестоимость продукции, животно
воды настойчиво внедряют на фер
мах все передовое, прогрессивное. 
Они стремятся к широкой механи
зации трудоемких процессов, при
меняют стойлово-лагерное содержа
ние животных, занимаются гурто
вым нагулом мясного скота и под- 
сосно групповым выращиванием те
лят. Все эти новые приемы в раз

дают

Башкичетский племенной совхоз помогает многим животноводческим 
колхозам и молочным совхозам улучшить поголовье молочного скота, 
снабжая их молодняком высокопродуктивной швицкой породы. Но кол
лектив племенною совхоза является и инициатором многих прогрессив
ных методов выращивания молодняка, а также кормления и содержания 
норов Примененный здесь впервые меюд воспитания телят под корова
ми кормилицами полное мчи оправдал себя Если при ручной выпойке те
лята прибавляли в су«ьи 100 — 600 граммов го теперь при групповом под
сос» привес их увеличивается почти в два раза.

На с н и м к е :  животноводческая ферма Башкичетского племенного 
совхоза.

витии животноводства уже 
ощутительные результаты.

Стойлово-лагерная система по
зволяет лучше использовать паст
бища, обеспечивает коров зелены
ми кормами с ранней весны до 
глубокой осени, увеличивает их 
молочную продуктивность. Напри
мер, в Башкичетском племенном 
совхозе коровы, переведенные на 
лагерное содержание, повысили го
довые удои молока с 2.594 до 
3.112 килограммов. А в колхозе 
имени X V II партсъезда села Джава- 
хи в прошлом году до перевода жи
вотных в лагеря было получено в 
среднем на корову по 2.115 кило
граммов1 молока, а за 10 месяцев 
этого года в лагерных условиях на
доено по 2.150 килограммов. Не
которые доярки этой артели, как, 
например, Люся Балахадзе, полу
чили и по 2.500 килограммов.

Полностью оправдал себя новый 
метод воспитания телят, метод, ко
торый заключается в том, что к 
корове-кормилице помимо ее те
ленка подпускают для подсоса 
двух, а то и трех телят других ко
ров. Новорожденные телята кор
мятся пять-шесть дней молозивом 
матери, а затем их отнимают и 
подпускают к кормилицам. Каж- 
кая корова, в зависимости от ее 
продуктивности, за лактацию мо
жет выкормить до 15 телят.

Подсос облегчает труд животно
водов и благотворно сказывается 
на телятах.

Среднесуточный привес телят в 
Башкичетском совхозе, который 
явился инициатором применения 
прогрессивного метода воспитания 
телят под коровамн-кормилицами, 
достигает 860 и даже 900 граммов. 
Если при кормлении из молокопо- 
илки телята в трехмесячном воз
расте в среднем весили 67 кило
граммов, то выращенные коровами- 
кормилицами — 92 килограмма.

В  типовых коровниках дманис- 
ских колхозов с механизированной 
доставкой кормов и очисткой на
воза, электродойкой и автопоени
ем животных резко уменьшаются 
затраты труда, снижается себесто
имость молока и мяса.

Так, в прошлом году килограмм 
молока на ферме джавахской сель
скохозяйственной артели стоил 
рубль пять копеек, а в нынешнем 
году — не более 80 копеек.

Показательны достижения дма- 
нисцев на откорме и нагуле скота. 
Раньше они продавали государству 
скот пониженной упитанности, что 
приводило к забою излишнего 
поголовья. Теперь, когда в районе 
созданы специальные откормочные 
гурты, колхозы доставляют на за
готовительные пункты полновесный

скот, в результате чего экономится 
поголовье.

Колхоз имени Калинина села 
Гомарети, например, весной этого 
года для нагула отправил на бога
тые субальпийские сенокосные лу
га 95 молодых волов. Обильные 
пастбищные травы и заботливый 
уход даже без подкормки концен
тратами обеспечили высокий су
точный привес животных. Бы
чок «Швинда», весивший 105 ки
лограммов, к октябрю потянул 180 
килограммов, другой — «Ерола» 
увеличил вес со 120 до 200 кило
граммов.’

Большие выгоды от нагула ско
та долучил и колхоз имени Ленина 
села Камарло, где председателем 
Ю. Абдуллаев.

Бригада пастухов, возглавляемая 
Нуру Овчиевым, на горных выпасах 
«ладжи-Тойолан» отлично откор
мила сто голов крупного рогатого 
скота. Камарлинские животные 
в начале нагула прибавляли в сут
ки по полтора килограмма, а в 
среднем дали 920 граммов суточ
ного привеса. Подсчитано, что 
только нагул дал камарлйнцам 9 
тонн добавочного мяса, за которое 
они получили, с учетом повышен
ной оплаты скота хорошей упитан
ности, свыше 100 тысяч рублей.

В  прошлом году гомаретский 
колхоз имени Калинина продал го
сударству 258 овец общим весом 
60 центнеров за 36 тысяч рублей. 
Нынче же за меньшее количество 
откормленных валухов весом 92 
центнера в кассу колхоза поступи
ло 57 тысяч рублей.

В  последнее время многие дма- 
нисские колхозы начинают перехо
дить на прогрессивное беспривяз
ное содержание крупного рогатого 
скота, особенно молодняка, и на 
бесстаночное содержание свиней с 
откормом лесными желудями, ди
корастущими плодами, а также об
ратом и другими молочными отхо
дами. Все это имеет важное значе
ние, так как экономит дорогосто
ящие корма, позволяет размешать 
в существующих помещениях го
раздо больше поголовья, снижать 
затраты на содержание и уход за 
скотом и тем самым еще больше 
удешевлять продукты животновод
ства.

Творческие поиски нового; уме
лое применение лучших, прогрес
сивных методов и приемов веде
ния животноводческого хозяйст
ва — вот путь успехов и достиже
ний, по которому идут ДГ.ыНИСЦЫ 
навстречу предстоящему Пленуму 
Ц К  КПСС.

Г. БОНДАРЕНКО.
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Вести с фабрик и заводов
ф  Вступив в соревно

вание за достойную 
встречу XX съезда 
Компартии Г р у з и и ,  
коллектив Тбилисского 
мелькомбината обязал
ся выполнить годовой 
план к 19 декабря и 
внести в Республикан
ский фонд семилетки 
1.500 тысяч рублей.

А. СТЕПАНОВ, 
редактор стенгазеты 
«Голос мукомола».

*  *  *

#  По итогам рабо
ты за I I I  квартал 1959 
года коллективу Тби
лисского центрального 
телеграфа присуждено 
переходящее Красное 
знамя Министерства
евдзи СССР и ЦК

профсоюза работников 
связи, рабочих авто
транспорта и шоссей
ных дорог СССР.

Телеграфисты успеш», 
но освоили автомати
зацию производствен
ных процессов обра
ботки телеграмм.

в. ЛЮ БИЧ. 
бригадир I  учас т к а 
Тбилисского централь
ного телеграфа.

*  *  *

ф  Новый вид крепле
ния — анкерный—вне
дрила на шахтах тре
ста «Ткварчелуголь» 
группа молодых науч
ных сотрудников Ин
ститута горного дела 
Академии наук Гру
зинской ССР. Новое

крепление более на
дежное и на 80 проц. 
сокращает применение 
лесоматериалов.

п. Б А Р К А Я . 
инженер.

*  *  *

ф  «Батуми-60»—так 
будет называться но
вый образец стираль
ной машины, оснащен
ной механическим от
жимом белья и элек
трическим подогревом 
стирального раствора. 
Сейчас коллектив Ба
тумского электротех
нического завода ос
ваивает производство 
этой машины.

Т. М А Х А Р А Д З Е , 
бригадир с л е с а р е й -  
сборщиков.
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Крепить  д р у ж б у  
Iсолидарность  м о л о д е ж и  
„ с т у д е н т о в  в с е г о  ми р а
вЕЧБР М ОЛОДЕЖ И ТБИ ЛИ СИ

вместе со всей советской моло- 
*.ю юноши и девушки Грузии 

Ею ко  отметили радостные празд- 
— Международный день мо- 

и Международный студен- 
Этим знаменательным 

посвящен состоявший-еский день.
Гтам был дЯ8 17 ноября в клубе имени 

^рпжинского вечер молодежи Тби- 
собрались'.«ей. Здесь

Ценники предприятий
производ- 
и строек

о-а студенты, молодые работ
а я  науки, литературы и искус-.

а воины Советской Армии, ком- 
2 ольские работники.

Вечер открыла секретарь Тби- 
г кого горкома комсомола тов. 

и1СП етриаш вили .
Выступивший затем с докладом 
дседатель Комитета молодеж

ью организаций Грузни тов. 
7 Наивлишвили рассказал о борь- \ молодежи мира за единство сво
их рядов. за мир и дружбу между 
зродами- Активное участие в этой 

йорьбе принимает молодежь Совет
ского Союза. Докладчик говорит о 
'  что юноши и девушки Грузии, 
иЗК’й вся молодежь нашей страны, 
горячо поддерживают деятельность 
Всемирной федерации демократи
чной молодежи и Международно
го союза студентов, объединяю
щих в своих рядах свыше 90 мил
лионов членов.

Поэт И. Нонешвили поделился 
своими впечатлениями о замеча- 
теЛьном празднике молодости — 
VII Всемирном фестивале молоде
жи и студентов в Вене. Свое вы
ступление он закончил стихотво
рением, посвященным дружбе мо
лодежи мира.

От имени студенческой молоде
жи города на вечере выступил се
кретарь комитета комсомола Гру
зинского политехнического инсти
тута им. Ленина С. Хабеишвили.

Под горячие аплодисменты со
бравшихся секретарь Ц К  Л КС М  
Грузии Т. Бадурашвили вру
чил почетные грамоты Цен
трального Комитета ВЛ КС М , а 
также медали V II  Всемирного фе
стиваля молодежи и студентов ’ в 
Вене — участникам фестиваля из 
Грузии.

Тепло встретили собравшиеся 
выступление гостя из Чехословакии 
поэта Яна Миллара, передавшего 
•рузинской молодежи приветствие 
от ее многочисленных чехословац
ких друзей.

Вечер закончился большим кон
цертом. (ГрузТАГ).

„ЗАХВАТЫВАЮЩЕ, БЛЕСТЯЩЕ, ,< % т г  ш
П а й у  У У о г к е г , I  V О Д Ж

ФАНТАСТИЧНО I I
I I I

Вчера в редакцию «Зари Бостона» вновь поступил объемистый 
панет из-за границы — на этот раз из Лондона. В нем содержались 
английские газеты с рецензиями, посвященными выступлениям Го
сударственного заслуженного ансамбля народного танца Грузии в 
Лондоне.

Ниже мы публикуем выдержки из рецензий некоторых англий
ских газет.

«Танцоры из страны легенд» 
(«Дейли уоркер»), «Каждый ар
тист—танцующий гений» («Стар»), 
«Грузинские танцоры — совершен
ство» («Дейли мэйл»), — так оза
главливают английские газеты
свои рецензии на выступления гру
зинских артистов в лондонском 
Альберт-холле.

«Захватывающе, блестяще, фан
тастично...,— пишет газета «Стар». 
— Это ансамбль.., в котором каж
дый человек, если подходить с на
шими западными представления
ми, — танцующий гений и не про
сто виртуоз, но и плодотворный 
творческий артист».

Лондонская «Таймс» указывает, 
что выступление грузинских арти
стов — «это зрелище, которое дол
жен посмотреть каждый, кто инте
ресуется танцами; но и тот, кто не 
интересуется ими, почувствует, как 
его пульс забьется сильнее при 
виде столь утонченных телодвиже
ний и такой хорошей веселости».

«Дейли уоркер» подчеркивает, 
что в танцах грузинских артистов 
«нет ничего, что не было бы искус
ством; они построены на исключи
тельном техническом мастерстве и 

•тщательной обработке древней тра
диции».

«Танцоры стройные, с черными 
усиками... Девушки высокие, изящ
ные и очень красивые со светлыми 
лицами византийских мадонн.., — 
пишет газета.— Мужчины танцуют 
с невероятной быстротой и уди
вительно сложной техникой, в то 
время как девушки проскальзы
вают между ними с величавым до
стоинством...»

«Таймс» особо останавливается 
на роли, которую играют в заслу
женном ансамбле танцоры-мужчи
ны. «Мы, — пишет газета, — на
столько привыкли к балету с пре
обладанием в нем женщин в глав
ных ролях, что забываем то, что 
известно каждому знатоку фольк
лора,—что танцы являются, преж
де всего, делом мужчин. Поэтому 
только на мгновение вызвало 
удивление то обстоятельство, что

мужчины танцуют на пуэнтах, а 
женщины а Гегге, ибо атлетиче
ский характер не только пирриче- 
ских, но и комических танцев и их 
ужасная быстрота скоро напомни
ли нам об этой старой истине».

«Дейли экспресс» также от
мечает, что «грузинский танец в 
значительной степени является де
лом мужчин». Газета подчерки
вает, *что «гордые и надменные 
мужчины» дали живое подтверж
дение «одной из величайших ле
генд танца».

«Их специальность, — пишет о 
г р у з и н с к и х  артистах «Дейли 
мэйл»,—-танцы на пуэнтах. Они де
лали высокие прыжки и опускались 
на пуэнгы 'обеих ног или же ба
лансировали и кружились на пуэн
тах одной ноги с большей уверен
ностью и легкостью, чем многие 
балерины!».

В то же время «Дейли мэйл» 
указывает на «грацию и очарова
ние танцовщиц».

«Ньюс кроникл» подчеркивает 
«исключительную элегантность» 
грузинских артисток, скользивших 
по сцене в своих цветных платьях.

«Кроткие чужеземные женщины 
в их одеждах с длинными темными 
складками, скользящие по сцене, 
являются носителями мира. При их 
появлении танцы мужчин теряют 
свою необузданность, становятся 
учтивыми, благородными, даже 
нежными»,—подчеркивает «Стар».

«Никогда танцы в театре, — пи
шет газета, — не вызывали такого 
драматического возбуждения, как 
старый воинственный танец «хору- 
ми» или кортеж хевсуров, в кото
рых свирепые воины-горцы выби
вают друг у друга искры из са
бель».

«Дейли мэйл» отмечает, что про
грамма включала и первоклассные 
комические номера, указывая, в 
частности, на забавную пародию  ̂
на футбольный матч.

«Представление достигло куль 
минаиионного пункта, — заявляет 
«Стар», — когда танцоры, встав 
на пуэнты, совершали круги .. 
прыжки быстрее, чем мог уследить (

глаз, и опускались всегда на кон
чики пальцев ног, на которых бы
ли только мягчайшие кожаные са
поги».

Во время выступления грузин
ского ансамбля «огромная аудито
рия затаила дыхание» («Ньюс 
кроникл»).

Рецензент «Ивнинг стандард» 
отмечает, что наряду с диплома
тами на спектакле присутствова
ли «все виды танцоров». Испан
ский танцор Эстобан Керда, «сто
ял застенчиво в углу». «Фанта
стично», — сказал он со вздохом, 
когда я спросил его, что он дума
ет о грузинских танцах».

«В конце представления, — пи
шет «Дейли мэйл», — когда даже 
барабанщик и аккордеонист при
соединились к танцующим, ауди
тория непрерывно аплодировала».

29 грузин и как красивое допол
нение — 13 грузинок, пишет «Дей
ли экспресс», дали «ошеломляющее 
представление в Альберт-холле».

«Кто же относится к числу 
звезд? —■ ставит вопрос рецензент 
«Дейли экспресс». — Если бы это 
не было слишком очевидным. — 
говорит он, — я бы указал на 
всех 42-х... Но двоих я хочу на
звать — Нино Рамишвили и Или- 
ко Сухишвили. Они не только сами 
работали с ансамблем, но вкла
дывали также подлинное содержа
ние в обычно пустое звание «арти
стических директоров».

После приветственных речей и 
благодарностей, сообщает «Дейли 
мэйл», всем девушкам анеамбля 
были преподнесены огромные ко
робки шоколада, из которых свои
ми размерами выделялась одна, 
предназначенная «для их достой
ного руководителя Нино Рами
швили».

Английская печать отмечает, что 
в Советском Союзе «умеют тан
цевать» и что традиции разных на
родов, населяющих эту огромную 
страну, сохраняются и разви
ваются.

М1ГГОГ
Английские газеты пишут о гастролях Государ

ственного заслуженного ансамбля народного танца 
Грузии, выступающего сейчас в Лондоне. На фото
монтаже —  заголовки газет и фотоснимок, помещен 
ный в газете «Таймс».

; !  
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На Сухумский кожобувный ком
бинат имени Орджоникидзе еже
годно приходит новое пополне
ние-выпускники средних школ. 
Получив аттестат зрелости, попол
няют коллектив юноши и девушки, 
жаждущие внести свою лепту в 
семилетку. Одной из таких передо
вых работниц является и бывшая 
школьница закройщица Мери 
Ачба. Она систематически реали
зует производственные задания на 
140—150 процентов.

На сн и м ке :  Мери Ачба.
Фото Г. Альперта.
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Премьера в Хельсинки 
кинофильма „Н. С. Хрущев 

в Америке4'
ХЕЛЬСИНКИ. 16 ноября. (ТАСС). 

В хельсинксном нинотеатре «Ка
питель» состоялась премьера совет
ского документального кинофильма 
«Н. С. Хрущев в Америке». Хель
синкские газеты в своих рецензиях 
отмечают, что создателям фильма 
удалось хорошо отразить имеющий 
важное значение визит главы Совет
ского правительства в США. Особен
но высокая оценка дается работе опе
раторов. Газета «Кансан уутисет» 
называет фильм «наиболее значи
тельной новинкой». Значение визита 
Председателя Совета Министров 
СССР, уназывает газета, «так вели
ко, что фильм смотрится с захваты
вающим интересом».

«Произошло значительное 
ослабление международной напряженности»
ЛОНДОН, 17 ноября. (ТАСС). 

По сравнению с прошлым годом 
произошло значительное ослабле
ние международной напряженно
сти, заявил вчера премьер-министр 
Макмиллан, выступая с традици
онной речью на приеме по случаю 
вступления в должность нового 
лорд-мэра Лондонского Сити.

Макмиллан напомнил присутст
вующим, в числе которых были 
видные политические деятели, 
бизнесмены и финансисты, о своей 
прошлогодней речи, когда он го
ворил о борьбе между двумя ми
ровыми блоками великих держав, 
о напряженности положения. В  те
чение минувшего года, продолжал 
он, мы с министром иностранных 
дел потратили много времени, пы
таясь добиться ослабления напря
женности. «Вот почему мы пред
приняли поездку в Москву, вот 
почему министры иностранных дел 
четырех держав много недель ве
ли переговоры в Женеве. В  ре
зультате этих усилий, а также ви
зита г-на Хрущева в Соединенные 
Штаты, я полагаю, что напряжен
ность значительно уменьшилась».

Конечно, добавил Макмиллан, 
мы еще не разрешили эти пробле
мы. но сегодня мы предпринима
ем обмен мнениями, визиты и ве
дем переговоры. Чрезвычайно важ
но, заявил английский премьер- 
министр, сохранить эту атмосфе
ру, а для этого, я полагаю, важно 
сохранить поступательное движе
ние. Конечно, есть различные пу
ти сохранения этого движения. Но 
все эти визиты и предварительные

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  П РЕМ ЬЕР- М И Н И С Т РА  М А КМ И Л Л А Н А
уровне должно быть хорошо под
готовлено, а это, добавил он, тре
бует «всесторонних консультаций 
между западными союзниками». 

Макмиллан заявил, что он при-

беседы должны привести к серь
езным переговорам. Лучшим и по- 
истине единственным действенным 
методом, сказал Макмиллан, будет 
совещание на высшем уровне.

Щ ц^ ?0 „З а ри  В осток

Администрированием угля 
не добудешь

Коллектив шахты име
ни Орджоникидзе треста 
«Ткибулуголь» неплохо 
завершил минувший 
хозяйственный год. Ка
залось бы, что в первом 
году семилетки горняки 
Добьются еще лучших 
показателей. Но, к со
жалению, получилось
наоборот.

Обязательства, приня- там реализовано 
тые коллективом шах- на 65,2 процента.

пор не готов к эксплуа
тации. Повинен в этом, 
прежде всего, «Ткибул 
шахтострой».

Отставание шахты объ 
ясняется также и тем, 
что здесь не уделяется 
достаточного внимания 
горнопод! отовительн ы м 
работам — 10-месячное 
задание по этим рабо- 

всего

П очему я вы ш ла из секты

Конечно, было бы безумием 
предположить, подчеркнул он, что 
одно такое совещание урегулиру
ет все вопросы за несколько дней. 
Проблемы сейчас слишком обшир
ны, разногласия слишком глубо
ки. Но я верю, что на таком сове
щании в верхах можно достигнуть 
некоторых соглашений, ограничен
ных либо по характеру, либо по 
времени, либо по количеству.

Премьер-министр ̂ высказал мне
ние, что'по окончании такого со
вещания должна быть достигнута 
договоренность о проведении сле
дующего совещания. Таким обра
зом, сказал он, напряженность в 
мире может быть уменьшена, и 
проблемы разрешены постепенно,

Макмиллан указал, что, по его 
мнению, совещание на высшем

ветствует предстоящий визит 
Н. С. Хрущева во Францию.

Премьер-министр затем остано
вился на переговорах английских 
государственных деятелей с руко
водителями других западных дер
жав. Упомянув о недавнем визите 
английского министра иностран
ных дел Селвина Ллойда в Париж, 
он сказал, что через несколько 
недель он и Ллойд встретятся в 
Париже с главами правительств 
других западных держав. Их пере
говоры, по словам Макмиллана, 
будут касаться тех важных между
народных проблем, о которых он 
говорил выше.

В  заключение своей речи Мак
миллан высказался за расширение 
мировой торговли.

ЗА МИР И Д РУЖ БУ  
С СОВЕТСКИМ СОЮЗОМ

М И ТИ Н Г в

Ты. предусматривают:
выдать до конца года 
Сверх плана 5 тысяч 
тонн угля, повысить 
производительность тру- 
Ла на 1,2 процента, до
биться сверхплановой 
экономии в размере 300 
тысяч рублей. Как же 
они выполняются? За 10 
Месяцев шахта недода- 
Ла стране 29.077 тонн 
Угля. Плохо работает 
она и сейчас, в ноябре

Отставание в значи 
тельной степени обг
оняется несвоевремен
ным вводом в действие 
шестого эксплуатацией 
того участка. На этом 
Участке по плану дол 
Жны были добыть де- 
СятКи тысяч тонн угля. 
Между тем он до сих

Низка на шахте тру
довая дисциплина. За 
девять месяцев зареги
стрировано очень много 
случаев прогула. Велика 
и текучесть рабочей 
силы.

На все эти недочеты 
руководители ш а х т ы  
(начальник М. Киквадзе 
главный инженер В. Па- 
гаридзе) смотрят сквозь 
пальцы. Производствен
ные совещания инженер
но-технических работ
ников проводятся от 
случая к случаю. Мно
гие деловые предложе
ния горняков не находят 
должной поддержки.

Слабо работают пар 
гийная (секретарь парт 
бюро Н. Кбиладзе) и 
профсоюзная организа
ции (пр-дседатель шах- 
ткома профсоюза А-

Жоржоладзе) шахты 
Правда, на партийных 
собраниях и заседаниях 
бюро обсуждаются ак
туальные производст
венные вопросы, прини
маются деловые реше
ния. Но на этом все и 
кончается. Эти решения 
не проводятся в жизнь.

Шахтерам не созданы 
необходимые жилищно
бытовые условия. Беспо
рядок царит в столовой, 
бане.

Ликвидация всех этих 
недостатков является 
неотложным делом все
го нашего коллектива, 
руководства нашей шах
ты.

Пост «Зари  Востока» 
на шахте имени Ор
джоникидзе т р е с т а  
«Ткнбулуголь»:
Р. К А В Т Е Л А Д З Е  -  се
кретарь парторганиза
ции участка  движения, 
Н. С Е М Е Н О В  — на
чальник планового от
дела, А .Б А К У Р А Д З Е -  
руководитель комплекс 
ной бригады, Н . ЧИХ- 
Л А Д З Е  — р е д а к т о р  
стенной газеты «Голос 
шахтера»,

В мае 1956 года у моей соседки 
Никитиной (она была сектанткой) 
умер ребенок. Естественно, что я 
приняла участие в похоронах ребен
ка. Но то, что мне пришлось увидеть 
во время похорон, глубоко меня воз
мутило. Около гроба все сидели с ве
селыми лицами, улыбалась и мать. 
Оказалось, что ей было запрещено 
плакать. На кладбище Никитина 
потеряла сознание. Я попросила во
ды и валерианки, чтобы оказать ей 
помощь. Мне сектанты ответили, что 
все это лишнее, бог сам знает, как 
ему поступить. Я обругала сектан
тов и распорядилась вызвать меди
цинскую помощь. После укола Ни
китина пришла в сознание, и муж от
правил ее домой в машине скорой 
помощи. Так и не пришлось Никити
ной похоронить свою девочку.

А в это время на кладбище сек
танты собрались в кружок и о чем- 
то между собой переговаривались. 
Около гробика ребенка никого не бы
ло. Я сама имела несчастье похоро
нить мать и двоих детей, и мне ста
ло очень жаль ребенка Никитиной: 
ведь мать с ним так и не попроща
лась. Я подошла к гробику и, запла
кав, сказала: «Бедная Людочка, ты 
теперь будешь вместе с моей мамой и 
моими детками». Сектант Федор 
Желтков мне на это ответил:

— Людочка будет с господом, а 
вот твои дети и мама туда не попа
дут.

Меня объял ужас от этих слов. В 
то время я верила в бога.

Мама моя прожила 75 лет. За все 
время, сколько я ее помню, мама ни
когда ни с кем ни разу не ссори
лась. Детей учила жить друж
но. Была доброй и справедливой. 
Для меня и моей сестры мать была 
лучшим другом. Когда мы хоронили 
маму, то пришло очень много наро
да, и все только и говорили, какой 
это был исключительный человек. 
А Желтков вдруг сказал, что мама 
не попадет к господу. Я описываю 
все это для того, чтобы всем стало 
ясно, как может ошибиться человек, 
если он находится в горе и, не по
думав, поддается влиянию окружа
ющих. Так получилось и со мной. 
Мне глубоко в сердце запали слова 
Федора Желткова. Вот отсюда и на
чались мои мучения.

Похоронив ребенка Никитиной, я 
временно уехала из Тбилиси. Позд
нее узнала, что муж Никитиной был 
неверующим. Сектанты уговаривали 
Никитину вовлечь своего мужа в 
секту. Муж отказался. Никитина объ
явила, что больше с ним жить не бу
дет, и они разошлись,

В доме, где жила Никитина, на
ходилась еще одна сектантка 
Мария Гладких. Встретив ее, я как- 
то спросила, что за люди сектанты 
и почему они так странно вели се
бя на похоронах. На следующий 
день Мария Гладких пришла ко мне 
домой и сказала, что ее прислал бог. 
Она начала разъяснять мне, что 
только «пятидесятники» являются 
«детьми божьими». Она говорила, 
что скцро будет конец света и если 
я не вступлю в секту «пятидесятни
ков», то погибну в огне со всеми 
грешниками. С того дня Гладких 
ежедневно ходила ко мне и читала 
мне евангелие. Однажды, когда мы 
с Гладких молились, она громко за
говорила на непонятном языке. Услы
хав это, я очень испугалась и выско
чила из комнаты: мне показалось,
что Гладких сошла с ума. Она по
звала меня и начала объяснять, что 
этот язык — «дар господень». И для 
каждого христианина он является 
«свидетельством» того, что человека 
посетил «дух божий». Я поверила. 
После этого Гладких познакомила 
меня еще с одной «пророчицей» — 
Полей. Вот они вдвоем и принялись 
меня обрабатывать. Они уверяли, 
что могут разговаривать с богом 
через «пророков». Бога увидеть 
нельзя, но услышать можно. Бог мо
жет исполнить любую просьбу «своих 
детей». Бог может исцелить больно
го без врачей.

Каждый день я ходила с Гладких 
или с Полей и выслушивала «на
ставления божьи». Ходила до тех 
пор, пока «пророчица» Поля не ска
зала мне, что настало время принять 
водное крещение. Я была уже на
столько одурманена, что согласи
лась. Тем более, что Поля и Глад
ких всячески расхваливали свою сек
ту. Они говорили, что сектанты 
очень дружны между собой и живут, 
как одна семья, помогают нуждаю
щимся, любят друг друга и зовутся 
сестрами и братьями во Христе.

4 декабря 1956 г. мне предложили 
принять водное крещение. Вечером 
я, Поля, пресвитер «пятидесятник» Ти
мофей Бизяев и еще несколько жен
щин пришли к одной из сектанток 
Анне Сергеевне Асеевой, которая 
живет на берегу Куры. Принимали 
водное крещение я и еще одна жен
щина, тоже Валя — сестра сектант
ки Марии Столярчук.

Мы. босые и почти раздетые, по
шли на берег Куры. Бизяев вошел в 
воду примерно до пояса и окунул 
нас в воду с головой. И это в де 
кабре, в ужасный холод! Следует 
сказать, что” я была строго пред

упреждена о неразглашении тайны 
крещения. И вообще сектанты пред
упредили меня, чтобы я не говорила, 
где бы.ваю и что делается на собра
ниях. Я спросила: что же мне го
ворить мужу, когда я каждое воскре
сенье ухожу из дома с утра до ве
чера? Ведь обманывать грех. Бизяев 
научил меня, чтобы я говорила до
ма, что ухожу в церковь. Так я и де
лала. Муж мой знал, как я тоскую о 
матери и детях, и мне не препятство
вал.

5 декабря утром должно было 
состояться собрание сектантов на 
Товарном поселке у Желткова Фе
дора. Я с нетерпением ждала этого 
дня, т. к. в этот день я в первый 
раз имела право принять участие в 
«преломлении» — одном из главных 
обрядов секты «пятидесятников». В 
назначенный день после молитвы 
все члены секты разделись. Затем 
пресвитер Бизяев обвязался вокруг 
пояса полотенцем и первый начал 
мыть ноги одному из мужчин. После 
него все мужчины моют ноги друг 
другу в одном тазу. Затем приступа
ют к этой процедуре женщины. Но
ги моют все в одной и той же 
воде. После омовения наливают 
вино и из одной посуды пооче
редно, вначале мужчины, затем жен
щины, отпивают по глотку. Кро
ме того (как после омовения, так и 
после питья), все сектанты целуют 
друг друга в губы. И никто не заду
мывается над тем, что среди сек
тантов могут быть люди больные, да 
и, попросту, грязные. В то время я 
так была уверена в правильном дей
ствии «пятидесятников», что эта мысль 
мне не приходила в голову.

На собраниях я всегда задавала 
множество вопросов. Например, я 
спрашивала, что будет в загробной 
жизни с теми детьми, родители ко
торых не являются «пятидесятника
ми». Мне ответили, что все эти дети 
погибнут, т. к. от нечистого не мо
жет родиться чистое. Но ведь в 
евангелии бог призывает всех упо
добиться детям. За что же погибнут 
дети, даже не знавшие, что такое 
грех? Мне на это никто не мог от
ветить. Но посоветовали: «В  чем 
призван, в том и оставайся. Спра
шивать об этом грех. Нужно думать 
о спасении души своей и больше мо
литься и поститься».

Своими вопросами я не хотела 
внести разлад среди сектантов, но я 
не могла слепо следовать их уче
нию и пропускать некоторые факты. 
Ведь у меня двое детей, и я хотела 
твердо знать, куда и зачем я хожу.

(Окончание на 1-й стр.).

(М А С С О ВЫ Й
Н ЬЮ  Й О РК, 16 ноября. (ТАСС). 

Корреспонденты ТАСС В. Богачев 
и В. Колокольников сообщают.

Вчера в одном из крупнейших 
залов Нью-Йорка «Карнегн-холл» 
состоялся массовый митинг за мир 
и дружбу с Советским Союзом, 
Этот митинг, организованный На
циональным советом американо
советской дружбы, был посвящен 
42-й годовщине первого в мире со
циалистического государства— Со
юза Советских Социалистических 
Республик и 26-й годовщине со 
дня установления дипломатических 
отношений между С С С Р и СШ А.

В  помещении «Карнеги-холл», 
украшенном государственными 
флагами Советского Союза и Сое
диненных Штатов, собралось более 
2.000 человек. В  8 часов на сцене 
появляются председатель Нацио
нального совета американо-совет
ской дружбы известный американ
ский художник Рокуэлл Кент, ди
ректор совета Ричард Морфорд, 
бывший председатель совета вид
ный ученый профессор Ламонт и др.

На трибуну поднимается пред 
седатель Совета американо-совет
ской дружбы Рокуэлл Кент. «Ме
ня часто спрашивают, — говорит 
он, — зачем я вновь и вновь по
сещаю Советский Союз? Я  езжу в 
Советский Союз, чтобы повидать 
там своих хороших друзей. Но и 
не только за этим. Я езжу в Со
ветский Союз, чтобы понять, что 
такое счастье».

Н Ы О -Й О РКЕ)
Совсем недавно, продолжал 

Кент, в С Ш А  мы не имели права 
выступать в защиту мира. Но до 
сих пор в Америке можно сво
бодно агитировать за войну, куль
тивировать военный психоз, раз
жигать расовую ненависть. Совет
ские люди не имеют такой «свобо
ды». И они не жалеют об этом. 
Советские люди имели и имеют 
свободу бороться за мир. Они сво
бодны от страха перед войной, от 
страха за свой завтрашний день, 
и это делает их счастливыми.

Я  хочу, сказал Кент, чтобы все 
американцы активно боролись за 
вечную жизнь на нашей планете, 
за мир. Мы в Соединенных Ш та
тах завидуем советским спутни
кам, успехам советской науки, об
разования и многому другому. Со
ветские люди тоже кое в чем за
видуют американцам. Но я боль
ше всего завидую советским лю
дям в том, что именно-их прави
тельство, а не правительство 
С Ш А , первым внесло предложение 
о всеобщем и полном разоруже
нии, которое приветствовал весь 
мир.

Приезд Председателя Совета 
Министров С ССР Н. С. Хрущева 
в Соединенные Ш таты вселил во 
всех нас прекрасную надежду, за
явил в заключение Кент. Мы пе
редаем ему большое спасибо за 
все то, что он сделал для дела 
мира во всем мире.

Возня в ООН вокруг так называемого 
«венгерского вопроса»

НЬЮ -ЙОРК. 16 ноября. (ТАСС). 
Сегодня советская делегация на 
X IV  сессии Генеральной Ассамб
леи ООН опубликовала заявление 
для печати. В  заявлении говорится: 

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» при ООН Гамильтон 
сообщает со ссылкой на «автори
тетные круги»,что С Ш А , Англия, 
Франция и другие западные дер
жавы решили настаивать на том, 
чтобы на нынешней сессии Гене
ральной Ассамблеи имело место 
обсуждение так называемого «вен
герского вопроса». Как явствует 
из сообщения корреспондента, де
легации западных держав в на
стоящее время озабочены только 
тем, как сделать так, чтобы и про
вокационный «венгерский вопрос» 
вытащить на Генеральную Ассамб
лею и в то же время не прослыть 
поборниками «холодной войны».

Советская делегация считает 
необходимым заявить в этой связи, 
что усилия западных держав вклю
чить несуществующий «венгерский 
вопрос» в повестку дня X IV  сессии 
Генеральной Ассамблеи являются 
не чем иным, как попыткой возро
дить в стенах ООН атмосферу 
«холодной войны».

Очевидно, определенные круги 
на Западе никак не хотят прими
риться с начавшимся ослаблением 
международной напряженности. 
Эти круги явно хотят дать собы

тиям обратный ход, подорвать дух 
сотрудничества, установленный в 
результате встречи в Кэмп Дэвид.

Попытки затеять возню с «вен
герским вопросом» явно предпри
нимаются для того, чтобы исполь
зовать Генеральную Ассамблею в 
целях обострения отношений ме
жду государствами. Одновременно 
делегации западных держав та
ким шагом стремятся отвлечь вни
мание Генеральной Ассамблеи от 
решения важнейших вопросов, 
стоящих в ее повестке дня, нару
шить тот дух сотрудничества, в 
результате которого, например, 
недавно в первом комитете была 
единогласно принята резолюция о 
полном и всеобщем разоружении. 
Шумиха вокруг «венгерского во
проса» свидетельствует о намере
нии западных держав и дальше 
грубо нарушать принципы Устава 
ООН, что может лишь нанести но
вый удар по престижу Организа
ции Объединенных Наций.

Советская делегация считает, 
что долгом всех тех, кто действи
тельно стремится к дальнейшему 
оздоровлению международной об
становки, является воспрепятство
вать возрождению в ООН атмосфе
ры «холодной войны», не дать 
увести Генеральную Ассамблею от 
решения назревших важнейших 
международных вопросов в инте
ресах поддержания и . упрочения 
всеобщего мира.
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^»»гг«*>ей«В2 БАГРАТИОН В С И  ЖЕ
На территории Владимир

ской области много замечатель
ных памятников старины. Сре
ди древних городов этого края 
привлекает внимание ровесник 
Москвы — город Юрьёв-Поль- 
ский. Как указывается в Со
фийской летописи: «того же ле
та (1152 года) заложи Юрий 
град в свое имя Юрьев-Поль- 
ский».

В  новом городе Юрий Дол
горукий построил собор. Это 
уникальное сооружение русского зодчества сохра
нилось до наших дней. Георгиевский собор X I I I  ве
ка поражает удивительной красотой, искусной ка
менной резьбой и настенной живописью.

В  помещении мужского Михайло-Архангельско- 
го монастыря открыт местный краеведческий му
зей. Здесь собрано немало экспонатов, рассказы
вающих • славных страницах истории России.

В  музее выставлен портрет генерал-фельдмар
шала М. М. Голицына, героя войны со шведами. 
Петр I в ознаменование побед, одержанных М. М.

Выступая с концертами в го
роде Юрьеве-Польском Влади
мирской области, лауреат Все
союзного конкурса музыкантов- 
исполнителей скрипач М. Гольд
штейн посетил местный крае
ведческий музей. Ниже мы пуб
ликуем его письмо, в котором 
сообщаются интересные факты 
из жизни полководца П. И. Ба 
гратиона.

Голицыным, подарил ему име
ние в селе Симы, неподалеку 
от Юрьева-Польского. У  Голи
цына часто гостил прославлен
ный полководец Петр Иванович 
Багратион — родственник Го
лицыных.

Получив ранение во время 
Бородинского сражения в 1812 
году, Багратион отправился в 
село Симы, где и скончался. 
В  музее экспонируется над
гробная плита, обнаруженная 

на Месте первого захоронения Багратиона. Она 
была установлена племянником Суворова, графом 
Хвостовым со следующей надписью: «Племянник 
Суворова — правой его руке в селе Симе марта 
7 дня 1813 года, граф Хвостов*».

В  музее экспонируется карета Багратиона, на 
которой приехал он из Бородина в село Симы.

МИХАИЛ ГОЛЬДШТЕЙН,
лауреат Всесоюзного конкурса музыкантов-испол- 
нителей.

Армянская С С Р . В  Севанп-Разданский каскад входят шесть гидроэлектростанций. Первые четыре электростанции 
уж е  в течение нескольких лет дают промышленный ток. Готовится к пуску Атарбекянская и сооружается Ереванская ГЭ С .

Н а  с н и м к е :  строительство здания Ереванской ГЭ С .

ИЗДАНО В ПРАГЕ
Научные труды члена-корреспон- 

дента Академии педагогических 
наук РСФСР профессора Д. О. 
Лордкипанидзе давно известны 
во многих социалистических стра
нах. Особенной популярностью 
пользуется его труд «Принципы, 
организация и методы обучения».

На днях из Чехословакии на имя 
Д. О. Лордкипанидзе был получен 
толстый пакет. В  нем оказалось не
сколько экземпляров этой книги, 
изданной в Праге на чешском язы
ке. В предисловии ее редактор.ака
демик Отокар Хлуп высоко оцени
вает педагогические труды грузин
ского ученого и его заслуги в деле 
распространения в Грузии насле
дия великого чешского педагога 
Яна Амоса Коменского. Именно за 
это и был награжден грузинский 
ученый чехословацким правитель
ством медалью Коменского.

«В своей книге,—пишет Отокар 
Хлуп, — Лордкипанидзе затраги
вает весьма актуальные вопросы 
теории и практики дидактики на ее 
современном этапе... Учитель най
дет в этой книге стимул к размыш
лениям не только с точки зрения 
узко дидактической, но и со всех 
сторон воспитания».

«Эта книга, — читаем на супер
обложке. г— заслуживает того, что
бы она попала в руки каждого 
учителя и школьного работника...». .

Перевод книги на чешский язык ) 
с русского издания принадлежит 
доктору Анне Стрижевой.

Чехословацкие коллеги пригла
шают проф. Д. Лордкипанидзе к 
себе и просят его прочесть в Пра
ге и других городах страны лек
ции «Народное образование в Гру- 

I зинской ССР и его ближайшие зада
чи», «Основы советской дидакти
ки», «Якоб Гогебашвилн—классик 
грузинской педагогики». )

На с н и м к е :  обложка чешско
го издания книги профессора 
Д. Лордкипанидзе.

Фото А. Экекяиа. Фотохроника ТАСС.
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С Э  V

П И С Ь М А  В  Г Р У З И Ю

ЧЕЛОВЕК Ч Е Л О В Е К У -Д Р У ГВ почте редак
ции много писем 
из Азербайджана,
Армении, Россий
ской Федерации и других республик Советской страны. Наши со
седи-друзья, побывавшие в Грузии, делятся впечатлениями, расска
зывают об интересных встречах, о гом, что больше всего им понра
вилось в солнечном уюлке Закавказья.

Каждый, кто приезжает в Грузию, находит себе здесь новых 
друзей, и эта дружба растет и крепнет день ото дня.

В сегодняшнем номере газеты мы публикуем письма, полученные 
из других республик страны.

Жмем руки вашим 
землякам

Дорогая редакция!
Будучи в туристском походе на 

Кавказе, трагически погиб наш сын 
Леонид Врублевский, студент IV 
курса Московского института ин
женеров транспорта.

Прилетев за телом сына сначала 
в Тбилиси, а затем в Сухуми, в са
мую тяжелую и трудную минуту 
моей жизни я был окружен сердеч
ным и искренним вниманием со 
стороны работников Министерства 
финансов Грузинской С С Р и Аб
хазской АССР, работников Сухум
ского морского торгового порта, 
больницы и экипажа самолета. По
всюду выражалось неподдельное 
сочувствие моему горю, везде меня 
встречали и всюду сопровождали 
прекрасные, добрые и чуткие лю
ди — I рузины и абхазцы.

Я  — белорус, жена моя рус
ская, но когда нас постигло на 
грузинской земле несчастье, люди 
этого края сделали все, чтобы 
смягчить, уменьшить страдания 
родителей.

Нельзя передать словами то, 
что сделали в Грузии для нас, ро
дителей. потерявших единственно
го сына.

Ж ивя в Москве, мы не имеем 
возможности лично пожать чест
ные руки ваших земляков. Поэто
му я, моя жена, наши родственни
ки, близкие друзья убедительно 
просим вас передать дорогим то
варищам из Тбилиси и Сухуми 
искреннюю благодарность за ту 
теплоту, которую мы ощущали в 
трудные для нас дни.

Валентина Яковлевна и Василий
Александрович ВРУБЛЕВС КИ Е.

Ч у д е с н ы й  край
Раньше я в Грузии не бывал. Но 

мне она издавна знакома по кни
гам. Недавно мне удалось приехать 
в Грузию. Я  был в Новом Афоне, 
взбирался на Иверскую гору, в Го
ри осматривал домик, в котором 
родился И. В. Сталин, в Тбилиси

наслаждался видом города с горы 
Давида.

В  Государственный художест
венный музей я попал к самому 
закрытию, но сотрудники музея, 
не считаясь со временем, предо
ставили мне возможность осмо
треть все залы, все картины.

Ж иву я в Краснодарском крае, 
а скоро поеду в Сибирь и увезу 
туда кусочек грузинского тепла.

Мне хочется переполнившие 
меня чувства, навеянные поездкой 
в гостеприимную Грузию, выра
зить ь стихах. Посылаю вам свое 
стихотворение «Кура»:

Стою я у реки сереброструйной, 
Она у скал сверкает, как алмаз; 
В ней отражается краса

природы буйной, 
Твоей природы, голубой Кавказ. 
Как говорят о многом эти воды! 
Здесь Церетели песнями звенел, 
Здесь Джугашвили в сумрачные 

годы
Уверенно в грядущее глядел. 
Мне по душе валы твои седые 
И ты сама, быстра и широка, 
Воспетая поэтами России, 
Могучая грузинская река.
И там, где пролегли твои

дороги,
В  колхозном мандариновом

краю,
Напрасно недовольные пороги 
Испытывают выдержку твою.
Ты хороша в размашистом

движенье, 
Где у плотин бурлит

водоворот, — 
Вот так всегда сквозь страсти 

и волненья 
И наша жизнь стремительно 

течет.
В  короне гор серебряной

насечкой 
Горит Кура. Ей вечно молодеть... 
По жизни я хочу не тихой

речкой,
А бурною Курою прошуметь.

М. КОЛОДОЧКО.
Краснодарский край, 
село Дефановка.

Почему я вышла из секты
О К О Н Ч А Н И Е

Я начала изучать евангелие срав
нительно недавно, но уже обнаружи
ла ошибки и противоречия в писании 
Неужели же Бизяев и остальные сек
танты не обратили на это внимания? 
Конечно, обратили. Но Бизяев. яв
ляясь пресвитером секты «пятидесят
ников», брал из евангелия только то, 
что было ему выгодно. Например, за
поведь «не убей» Бизяев и его при
спешники обернули против оборонной 
моши нашей страны. Вот наглядный 
пример. Члену секты Сливкпву внуши
ли, что если он будет служить в ря
дах армии, то нарушит заповедь «не 
убей». В  результате Сливков^ отказы
вался от службы в Советской Армии.

«Пятидесятники», особенно руково
дители секты, думают не о боге, а о 
том. чтобы больше принести вреда 
нашим людям. Они оказывают вред
ное влияние на нашу молодежь, ста
раются вовлечь ее в свою паутину, 
обрабатывают на свой лад. Членам 
секты «пятидесятников» запрещено 
посещать кино, театры, клубы, биб
лиотеки, лекции. Таким образом, мо
лодежь отрывают от общественной 
жизни, нравственно уродуют ее. «Пя
тидесятники* стараются вырвать из 
рядов комсомола молодых людей. 
Вот как поступил Бизяев с комсо
молками Таей Белашовой и Ирой 
Гамкрелидзе. Девушки учились в 
техникуме. «Пятидесятники» опутали 
их своей паутиной, отравили созна
ние, вынудили бросить учебу. Сколь
ко горя принесли эти девушки в дом 
своих родителей! Аналогичное прои
зошло и с учительницей Галиной Со

ловьевой, с летчиком Павлом Желт
ковым.

Среди сектантов существует обяза
тельный порядок: по окончании со
брания все члены секты подходят к 
столу и кладут деньги — кто сколько 
может Деньги забирает пресвитер 
церкви Бизяев или же его замести
тель Желтков. Как и куда расходуют
ся эти деньги, неизвестно.

Дружбы, о которой мне говорили, 
когда я вступала в секту, там не суще
ствует. Все это сплошное лицемерие. 
В 1957 году у меня заболел ребенок. 
Врачи советовали срочно вывезти его 
на Черноморское побережье. Путевки 
в санаторий «Мать и дитя* мы купить 
не смогли. Я поехала в Гагра. Мне 
пришлось жить в гостинице и платить 
за ночлег по 13 рублей в сутки. Ни
кто из верующих меня ни разу не на
вестил, а ведь в Гагра есть сектанты, 
которые имеют собственные дома 
и сдают комнаты отдыхающим. Но 
им не хотелось дать мне приют на 
несколько дней. Деньги брать неудоб
но, ведь я «сестра», а без денег невы
годно. Вот тебе и «любовь к ближ
нему»!

В прошлом году тяжело заболела я 
сама и два раза длительное время на
ходилась в больнице. За это время 
никто из сектантов меня не навестил.

За время, когда я находилась в глу
боком заблуждении, я порвала связи 
со всеми знакомыми, избегала гостей, 
не посещала кино, стала угрюмой, не
людимой. Когда же мой муж узнал, 
что я стала сектанткой, у нас в доме 
начались ссоры. Я хотела оставить 
мужа и детей. Все это довело меня 
до того, что я тяжело заболела.

Сейчас я нахожусь на иждивении 
государства, получаю пенсию. Мне 40

лет, и я бы смогла еше работать, если 
бы не сектанты. Поздно я поняла, 
куда попала. Стыдно и горько вспом
нить, как меня одурачили.

Чтобы с кем-либо не случилось то
го, что произошло со мной, и расска
зываю я обо всем этом. Пусть и сами 
сектанты хорошо подумают о среде, в 
которую попали, и пока не поздно, по
стараются вырваться из этой паути
ны. Ведь большинство из них имеют 
семьи и водят на собрания детей. 
Например, Дуся Трибунская на каж 
дое собрание приводила девочку, ко
торой сейчас 10 лет. Зачем же Дуся 
калечит своего ребенка? Неуже
ли она настолько отупела, что не ви
дит пагубного влияния секты на нее и 
ее ребенка?

Обращаюсь к бывшей учительнице 
Галине Соловьевой. На чьи средства 
ты получила высшее образование, Га
лина? Была уважаемым членом кол
лектива, пользовалась доверием сво
их учеников. Галина, пока ты молода 
и твоя жизнь впереди — вырвись из 
этого болота. Ведь ты—преподава
тель географии, не можешь ты ве
рить, что земля держится на ки
тах. Что хорошего и полезного нашла 
ты для себя у Бизяева и в его уче
нии?

Очень жаль мне и бывшего летчика 
Павла Желткова. Какими сетями 
опутали его Бизяев и собственный 
отеи Василий Желтков?

И хочется сказать всем этим лю
дям: берегитесь пагубного влияния 
сектантов! Не позволяйте Бизяеву и 
его приспешникам уродовать свою 
жизнь!

Валентина МЕЗЕНЦОВА.

« М а л е н ь к и й  
азербайджанский сынок»

Дорогие товарищи!
Моему сынишке Арифу было 

два года, когда серьезное осложне
ние после простуды привело к то
му, что он стал слабым, болезнен
ным, почти неподвижным. Это было 
безрадостное детство, и трудно пе
редать, сколько горя принесло оно 
нам. родителям.

Прослышав о том, что в Тбили
си, в детской больнице, в таких 
случаях больным детям оказывают 
успешную и эффективную помощь, 
мы привезли Арифа в Тбилиси.

Я не медик, я только отец, и 
мне трудно говорить о том, как ле
чили моего ребенка в 1-й город
ской объединенной детской боль
нице. Скажу только, что прошло 
немногим больше двух месяцев ле
чения, и теперь сын бегает, рез
вится, как все дети, учится в пя
том классе и приносит домой хоро
шие отметки.

Если это «чудо», то чудо чело
веческое. Его сотворили замеча
тельные советские медработники: 
заместитель главного врача по ле
чебной части Л. Е. Шарашидзе, 
доцент П. А. Курашвили,' асси
стент Э. Д. Ониашвили, ординатор 
Л. А. Акопян, заведующий отделе
нием К. А. Шония, старшая меди
цинская сестра терапевтического 
отделения Н. В. Акопашвили. мед
сестра А . Л. Тавадзе и санитарка 
К . Г. Алиджанова. Это они ухажи
вали за моим Арифом, как за род
ным сыном. Так они и называли 
его: наш маленький азербайджан
ский сынок.

Я  прошу редакцию газеты «За
ря Востока» напечатать это не
большое письмо, в котором самая 
горячая, искренняя благодарность 
от меня, жены и сына нашим луч
шим друзьям— замечательным гру
зинским медикам.

Абиль Ибрагимович МАНАЕВ.

СХВАТКИ Р А В Н Ы Х
Вчера Тбилисский госцирк стал аре

ной международной товарищеской 
встречи по вольной борьбе между 
сборными коллективами Венгерской 
Народной Республики и Грузинской 
ССР. Против опытных и техничных 
гостей выступала вторая сборная 
команда нашей республики, состав
ленная в основном из молодых 
спортсменов.

Перед началом схваток заместитель 
председателя совета Союза спортив
ных обществ и организаций Грузин
ской ССР И. Бочоридзе и руководи
тель венгерской делегации президент 
федерации борьбы Венгерской Народ
ной Республики И. Инце обменялись 
приветственными речами.

Первыми на ковер вышли борцы 
наилегчайшего веса: пятикратный чем
пион Венгрии А. Пагер и мастер спор
та 3. Шекриладзе. На первой же ми
нуте грузинский бореи смелым брос
ком перевел своего противника в пар-

Встречи за  рубежом
В Лондоне состоялась первая меж

дународная товарищеская встреча 
московской футбольной команды 
«Торпедо» с английскими спортсмена
ми. Автозаводцы играли с футболи
стами одного из сильнейших профес
сиональных клубов «Тоттенхэм хота- 
пур». Игра закончилась победой ан
глийских спортсменов со счетом 3:2.

Вторую встречу торпедовцы прове
дут завтра. Их противниками будут 
футболисты команды «Ньюкасл». 23 
ноября автозаводцы встретятся с 
командой «Шеффилд».

Встречи за рубежом проведут и 
другие футбольные команды Совет
ского Союза.

В Болгарии сейчас находится мо
сковский «Локомотив». В Южную 
Америку вылетает столичный «Спар
так». Эта команда проведет шесть 
международных товарищеских встреч. 
Первая игра намечена на 25 ноября 
в Рио-де-Жанейро с популярной 
командой «Фламенго». Затем спарта
ковцы будут играть в Монтевидео с 
командой «Национал», после чего про
ведут встречи с коллективами Колум
бии и Венесуэлы.

Сборная команда РСФСР, состав
ленная из игроков класса «Б», выле
тела в Азию. Она проведет шесть то
варищеских матчей с футболистами 
Вьетнама и Камбоджи.

тер. После шести минут схватки он 
избрал продолжение борьбы в стойке, 
сохранил преимущество до конца 
встречи и принес своей команде пер
вое очко.

Встреча борцов легчайшего веса 
Л. Кунст и 3. Мчедлишвили закончи
лась вничью. В полулегком весе 
18-летний студент Тбилисского госу
дарственного университета Г. Беста- 
вашвили проводил вчера свою пер
вую международную встречу. Его 
противник 11-кратный чемпион Вен
грии Г. Гофман оказался сильнее со
перника и за 7 минут 50 секунд до
бился чистой победы над ним.

Остро и упорно проходил поединок 
семикратного чемпиона Венгрии и 
призера XV I Олимпийских игр Г. Тоот 
с двукратным чемпионом Грузии 
Г. Джинчарадзе. Победу по очкам 
одержал венгерский спортсмен. В по
лусреднем весе чемпион Грузии Г. Са- 
гарадзе выиграл по очкам у трехкрат
ного победителя первенства Венгрии 
Я. Жибрито.

Призер последнего чемпионата ми
ра в среднем весе Г. Холоши не смог 
преодолеть достойного сопротивления 
А. Зурабаули, и их встреча закончи
лась мирным исходом. Также вничью 
завершились схватки полутяжелове
сов Г. Гурич — Ш. Ломидзе и бор
цов тяжелого веса Я. Резняк—А. Вар- 
дошвили.

Таким образом, встреча команд за
кончилась вничью, со счетом 4 : 4.

В городе Зугдиди вошел в эксплуатацию новый широкоэкранный кино
театр «Сакартвело». Он рассчитан на 650 мест.

Н а  сн и м ке :  кинотеатр «Сакартвело».
Фото Б. Соколова. (Фотохроника ГрузТАГа).

П О Л У Ф И Н А Л ЬН Ы Й  Т У Р Н И Р  
В  Е Р Е В А Н Е

ЕРЕВАН , 17. (По телефону). Сего
дня здесь состоялся второй тур полу
финального турнира X X V II шахмат
ного чемпионата СССР.

Е. Геллер (Одесса) выиграл у С. Ха- 
лилбейли (Баку), А. Караджаев (Аш
хабад)— у Б. Гургенидзе (Тбилиси). 
Партии Э. Мнацаканян (Ереван) —
A. Геллер (Ленинград), Э. Татевосян 
(Ереван) — Ю. Николаев (Киев), 
Я. Клован (Рига)— Е. Чукаев (Кау
нас), Ю. Авербах (Москва)—А. Бус
лаев (Т би л и с и ) ,  Б. Гольденов 
(Минск) — В. Захарян (Ереван) 1
B. Багиров (Баку)—М. Шишов (Тби 
лиси) закончились вничью.

18 ноября состоится третий тур.

Телепередачи из Парижа! 
смотрят в Батуми

Проходя по улице Кирова в Ба- 
туми, нельзя не обратить внимания 
на необычайное сооружение, уста. 
новленное на крыше одного из 
домов. Это телевизионная антенна 
для дальнего приема телевизион
ных передач. Она сконструирована 
батумцем Отаром Мосешвили, ко
торый работает старшим электро. 
механиком связи на Закавказской 
железной дороге.

Антенна установлена на высоте 
15 метров от земли. С ее помощью 
О. Мосешвили удается принимать 
телевизионные передачи из Мос- 
квы, Сочи, Киева, Риги, Бремена, 
Будапешта, Парижа, Берна, Праги.

Особенно хорошо принимаются 
передачи московского телецентра.

Ю. АГАПОВ.• • •
На с н и м к е :  О. Мосешвили 

у сконструированной им телевизи
онной антенны.

За новые успехи 
с о в е т с к о г о  театрального  

и с к у с с т в а
Открылся X  съезд ВТО

Крупнейшие деятели театре 
России — актеры, режиссеры, ху-1 
дожники, представители театраль-1 
ной общественности — делегаты и| 
гости — собрались 16 ноября в Го| 
сударственном академическом Ма-| 
лом театре на открытие X  съезда! 
Всероссийского театрального обще-| 
ства.

Съезд открыла председатель со-1 
вета ВТО  народная артистка СССР| 
А. А. Яблочкина.

В  отчетном докладе совета ВТ0| 
съезду заместитель председателя! 
совета А. В. Покровский подвел| 
итоги проделанной работы, остано 
вился на задачах, которые возла-1 
гает на Театральное общество на-[ 
ша современность.

Докладчик привел многочислен 
ные примеры хорошей работы те-1 
атров, их связей со зрителем, оста-Г 
новился на творческих вопросах — I 
задачах режиссуры, помощи веду-[ 
щих мастеров молодежи. (ТАСС).

Делегация общественных деятелей 
Норвегии в Тбилиси

17 ноября общественность Тбилиси 
устроила сердечную встречу делега
ции общественных деятелей Норвегии, 
выступающих за мир. В состав деле
гации, возглавляемой видным нор
вежским юристом, почетным предсе
дателем группы независимых Карлом 
Бонневи, входят председатель группы 
независимых, секретарь Государ
ственного комитета по обеспечению 
благосостояния моряков Вольд Раг- 
нар, руководитель организации на
родного движения против войны, се
кретарь норвежского отделения меж
дународного Союза сопротивления 
войне Матиссен Нильс, профсоюзные 
деятели Карлхеим Рагнар и Скаинс- 
бу Арне, журналисты Ольден Каро и 
Гренвольд Герд.

В  Тбилисском аэропорту норвеж
ских гостей, прибывших из Ленин
града, встречали председатель прав
ления Грузинского общества дружбы

и культурных связей с зарубежнымя| 
странами В. Кочорадзе, председатель 
Грузинского республиканского коми-( 
тета защиты мира, народный артис 
СССР А. Хорава, его заместители 
проф. Д. Енукидзе и искусствовед 
Э. Гугушвили, ответственный секреч 
тарь комитета Л. Садрадзе, народный| 
художник Грузии У. Джапаридз 
деятели литературы и искусства, | 
журналисты.

В день приезда гости знакомились 
с достопримечательностями столииы| 
Грузии. Вечером они встретились 
членами и активистами Грузинског 
республиканского комитета зашит 
мира и Грузинского общества дружбы! 
и культурных связей с зарубежными| 
странами. (ГрузТАГ).

Зам. редактора
Г. М У Х Р А Н Е Л И .

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  

И Б А Л Е Т А  им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

19 ноября 
Д . Россини

С Е В И Л Ь С К И Й  Ц И Р Ю Л Ь Н И К
Последнее выступление Николе Херля.

20 ноября
5-й спектакль 5-го абонемента 
Д . Торадзе

ГО Р Д А
21 ноября
2-й спектакль 13-го абонемента 
3. Палиашвили

Д А И С И
Начало спектаклей в  8 часов вечера.

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х  
Театр имени Ш . Руставели -• «Однажды 

умершие» (в  8 час. веч .); театр имени 
К . Марджанишвили —  «Два цвета» (в  8 
час. веч .); театр имени А . Грибоедова 
«Последняя остановка» (в  8 час. веч., 
1-й спек., 7-го аб .); театр армянской дра
мы имени С. Ш аум яна — «Песня садов» 
(в  8 час. веч.); грузинский Т Ю З  — «Звезд
ный мальчик» (в  7 час. веч., аб. №  34); 
грузинский кукольный театр — «Ленивый 
Кико* (в  И  час. утра и в 2 часа дня); 
Госцирк — продолжение гастролей Бело
русского государственного цирка (в  8 час. 
30 мин. веч.).

Н Е  З А Б Ы Л И

В Ы  К У П И Т Ь

Л О ТЕРЕЙ НЫ Е БИЛ ЕТЫ ?
30 ноября 1959 года, в городе Суху-ДО 

ми, будет проведен тираж  выигрышей ДО 
ДО денежно-вещевой лотереи Грузинской^  

года четвертого выпуска. и 
тираже разыгрывается 120.000 
1 денежных выигрышей на (( 

ДО сумму 2.250.000 рублей. ((
ДО В  числе вещевых выигрышей авто- у  
до машины «Волга» и «Москвич», гарни- ДО 

туры спален, мотоциклы, пианино, ра-ДО 
диолы, телевизоры, холодильники, сти-ДО

ДО С С Р  1959 
ДО Всего в 
ДО вещевых

(( ральные и швейные машины и много ДО 
ДО других вещевых выигрышей. ДО
ДО Денежные выигрыши разыгрывают- ДО 
ДО ся  в  размере 50 рублей, 100 рублей, )• 
ДО 500 рублей, 1.000 рублей н 5.000 рублей.
ДО Лотерейные билеты продаются в сбе- \> 
ДО регательных кассах, учреждениях свя- у. 
ДО зи. газетных киосках, на стадионах, в (( 
ДО парках, театрах, кинотеатрах, желез- 
)) нодорожных поездах, на вокзалах ж 
п пристанях. ДОД Приобретайте билеты денежно-веще- ДО 

вой лотереи! ДО
(  Участвуйте в  тираже выигрышей! ДО 
< Управление гострудсберкасс ■ ДО 
/ госкредита Грузинской С С Р .

С Е Г О Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Ами- 
рани» (в  зимн. театре), «И сани», «Тби
лиси», «Комсомолец», имени 26 комисса
ров (первый аал), «Сакартвело» (Зеленый 
зал ), в клубе имени Плеханова — «М ар
ти» ; «Амирани» (в  лети, театре) «• «Дело 
Тариэла М клавадэе»; «Спартак», имени 26 
комиссаров (второй зал ), «Сакартвело» 
(Красны й зал ), «Колхида», в клубе име
ни И . Чавчавадзе — «Годы  лю бви»; «Та- 
намгзаври», в  Дом* культуры  имени 
Горького, в Доме офицеров, в парке куль 
туры  и отдыха имени Орджоникидзе — 
«Небо зовет»; в клубе имени Д зержин
ского (в  зими. театре) — «Покуш ение», (в  
лети, театре) «• «Золотой «шелон»; «Кол 
хозник», «Дидубе* (в зимн. театре), в 

парке имени Кирова ■» «Контрабанди
сты » ; «Дидубе» (в  лети, театре) — «Цве
ток на снегу»; «Казбеги» «История од
ного истребителя»; в саду Коммунаров — 
«Кочубей».

Т . Г .. Ж .  В . Тоидэе, М . И .. Г .  С .. Г .  Р. 
Торадзе извещают в  смерти мужа, 

отца ж тестя 
Владимира Михайловича Клебанского

Гр. паних. 18 ноября, в 8 час. веч., на 
кв. — Серебряная ул., 27. Вы нос 19 но
ября, в 4 часа дня, на Кукийское 

кладбище.

А Р Т Е Л Ь  «М ЕТ А Л Л О ГА Л А Н Т ЕРЕЯ »  
С О В ЕТ А  П РО М Ы С Л О ВО Й

К О О П Е Р А Ц И И  ГО Р . КУ Й БЫ Ш ЕВА

принимает заказы  и отгружает швей 
ную фурнитуру: пуговицы металличе
ские — 17 и 22 м м ; пряжки телогрееч 
ные и плащевые; пряжки малые оваль 
ные и без ползунка; крючки к петли] 
брючные; пряжки фигурные обувные] 
никелированные; пломбы фирменные < 
из материала артели и заказчика.

Заказы  направлять по адресу: г. Куй 
бышев (обл.), ул. Мечникова, 1, теле‘ ] 
фоны: № №  3-13-96 и 3-14-82.

Правление.

М . М ., Н . М .. М . М . Сидоровы с семь 
ямн извещают о смерти матери, св« 

крови, тети и бабушки 
Надежды Николаевны С и д о р о в о й  

Гр. паних. 18 ноября, в  8 час. вет
ке. — ул. Сундукяна, 11. Вынос #  и°' 

ября, в 4 часа дня.

я»

Грузни,Сотрудники аппарата Ц К  К П  
извещ ают о смерти 

Ильи Луарсабовича Кобахидзв  ̂
и выражаю т соболезнование сем | 

покойного.

Д П Р Г Г  РРЛ А КН И И »  Тбилиси по Руставели 42. ТЕЛЕФОНЫ: заместители редактора -  3-1Я 04, 3-18 07, ответственный секретарь -  3-17-06, приемная -  3-11-24; ОТДЕЛЫ: партийной жизни -  3-14-82. пропаганды марксистско-ленин
ско йге ооии-  3-11-22 литературы и искусства -  3 63 28. науки, вузов и школ -3 -3 0  61, промышленности, транспорта и товарооборота -  3-22 82, сельского хозяйства -  3-19-49, республиканской информации -  3 17-03. писем и массовой 

' работы —  3-17-44, 3-12-83, иностранный -  3  11-22, иллюстрации -  3 16 27,_ кабине_т_ рабселькора -  3_ ] ^ 2 7 ^  Д Р^ об-ъявп ен и ^
Бу хгалтерия

3-18-02. И ЗД А Т ЕЛ ЬС ТВО  (ул. Ленина, 
3 51-81. Директор типографии — 3-24-80. Техническая часть — 3-11-28.

14): директор — 3 65-41, заместители директора —  3-22-63.
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